
НАУКА РЕКОМЕНДУЕТ
В СВЕРДЛОВСКЕ ПРОХОДИТ КОНФЕРЕНЦИЯ ПО СОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ УПРАВЛЕНИЯ ПРОИЗВОДСТВОМ

Вчера в Доме политпро
свещения начала свою рабо 
ту конференция по совер
шенствованию управления 
производством. В ее работе 
принимают участие руково
дители промышленных пред
приятий, ученые, работники 
электронно - вычислительных 
центров, плановых организа
ций, партийные, профсоюз
ные и комсомольские работ
ники. Свыше тысячи чело
век собрались здесь, чтобы 
обсудить узловые вопросы 
экономической политики на 
современном этапе комму
нистического строительства, 
выработать практические 
рекомендации.

Работа по совершенство
ванию организации труда, 
производства и управления

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМ И ВЛКСМ
ОСНОВАНА

на научной основе в нашей 
области ведется системати
чески. На многих промыш
ленных предприятиях, в 
строительных трестах со
ставлены и реализуются 
перспективные комплексные 
планы технического про
гресса, научной организации 
труда, производства, управ
ления и социального разви
тия. Осуществляется кон
центрация производства. За 
последние годы созданы 
производственные объедине
ния «Уралмаш», «Уралэлек- 
тротяжмаш», «Уралобувь», 
комбинат «Уралзолото», 
Свердловское авторемонтное 
объединение. Широко раз
вернулась работа по совер
шенствованию организации и 
механизации инженерного и 
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управленческого труда. На 
предприятиях и в учрежде
ниях области работают 42 
вычислительных и информа
ционно - вычислитель н ы х 
центра, *54 машиносчетные 
станции и свыше 150 маши 
носчетных бюро. На Урал
вагонзаводе, НТМК, Перво
уральском новотрубном За
воде, Свердловском машино
строительном заводе им. Ка
линина и ряде других пред
приятий создаются автомати
зированные системы управ
ления.

Большое внимание уде
ляется и вопросам подготов
ки кадров управления про
изводства. На ряде пред
приятий созданы семинары 
по проблемам управления. 
При Свердловском горкоме 

партии организован обще 
ственный институт управле 
ния предприятиями. Облает 
ная организация общества 
«Знание» создала секцию 
«Совершенствование управ 
ления». которая системати 
чески организует консульта
ции, лекции на предприяти
ях области: в учебных заве 
дениях открыты новые фа 
культеты, готовящие ин
женеров-программистов, ма
тематиков, операторов.

Совершенствование управ
ления производством — 
проблема сложная. О том, 
как решать ее, и идет раз
говор. С докладами на кон
ференции выступили: пер
вый секретарь Свердловско- 
jo обкома партии Я. П. Ря- 
"бов, академик В. М. Глуш

ков, профессор, ректор 
Свердловского института на-, 
родного хозяйства Н. Г. Be- ’ 
селов, директор Свердлов
ского машиностроительного 
завода им. Калинина А. А. 
Мехренцев и другие.

Обсуждаются вопросы со
циально - экономия е с к и е. 
Предлагается в 1972 году 
приступить к составлению 
перспективного комплекс
ного плана развития народ
ного хозяйства Области. Рас
смотрены организационные 
вопросы управления. Реко
мендовано использовать 
опыт заводов Уралмаш, 
Уралэлектротяжмаш, Сверд
ловского машиностроитель
ного им. Калинина. Мно
го говорилось на конфе
ренции о создании и совер
шенствовании автоматизиро
ванных систем управления 
(АСУП).

Сегодня конференция про
должит свою работу по сек
циям. Будут обсуждены и 
приняты практические реко
мендации.

Нобсстеи

Пленумы
Вопрос «О мерах по выпол

нению Постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении организации социали
стического соревнования» рас
смотрел пленум Орджоникид- 
зевского райкома ВЛКСМ 
г. Свердловска. С докладом 
выступил первый секретарь 
райкома комсомола В. Куря
чий.

В прениях по докладу вы
ступили заместитель секрета
ря комитета комсомола Урал
маша Н. Бабин, секретарь 
комитета комсомола Сверд
ловского машиностроительного 
завода имени Калинина 
В. Иванов, секретарь це
ховой комсомольской орга
низации турбомоторного за
вода Л. Суханова, секре
тарь комитета комсомола 
«Свердловскпромстроя» Б. Во
ронин, секретарь комитета 
комсомола НИИ Уралэлектро- 
тяжмаша Т. Стукалова, секре
тарь цеховой комсомольской 
организации Уралмаша В. Ши
роких, секретарь комитета 
комсомола школы № 67 
И. Лялькова, заместитель за
ведующего отделом комсо
мольских организаций обкома 
ВЛКСМ С. Анисимов.

Выступавшие делились опы
том организации соревнова
ния, говорили о роли комсо
мольско-молодежных коллек
тивов в решении производст
венных вопросов, о путях 
дальнейшего повышения тру
довой активности молодёжи.

* * *

«Об улучшении идеологиче
ской работы среди молодежи 
в свете решений XXIV съез

да КПСС» — этот вопрос рас
смотрел пленум Карпинского 
городского комитета ВЛКСМ. 
Доклад сделал секретарь гор
кома комсомола В. Поляков.
В прениях по докладу выступи
ли бухгалтер машинострои
тельного завода В. ГаврилРва, 
групкомсорг механического 
цеха разреза «Южный» В. Про
хоров, ' секретарь комитета 
комсомола Волчанских пред
приятий Т. Ланкина, секретарь 
комитета комсомола школы 
№ 38 В. Дрягина. методист 
Дворца культуры угольщиков 
А. Лахина, секретарь комите
та комсомола погрузочно
транспортного управления 
Е. Спиров, секретарь комитета 
комсомола ГПТУ-12 С. Юрлова 
и другие.

Пленум обратил особое 
внимание на улучшение орга
низации Ленинского зачета, на 
повышение уровня воспита
тельной работы, на необходи
мость шире привлекать рабо
чую молодежь к походу по 
местам революционной, боевой 
и трудовой славы советского 
народа, на эстетическое вос
питание молодежи. »

В работе пленума приняли 
участие секретари и члены 
комитетов комсомола первич
ных организаций, пропаганди
сты.

С речью на пленуме высту
пила секретарь Карпинского 
горкома КПСС Л. Н. Коробей
никова. * * *

Пленум Верхнепышминского 
горкома ВЛКСМ рассмотрел 
вопрос «О состоянии комсо
мольского политпросвета в 
комсомольских организациях 
города». В докладе секретаря 
горкома комсомола Е. Кирши- 
на подчеркивалась необходи
мость расширения комсо
мольской политсети, совершен
ствования форм учебы, повы
шения уровня пропагандист
ских кадров. Особое внима
ние пленум обратил на улуч

шение организации политзе» 
нятий в цеховых комсомоль
ских организациях.

В работе пленума приняли 
участие лучшие пропаганди
сты города, секретари пер
вичных и цеховых комсомоль
ских организаций.

Собрание 
актива

О совместных действия« 
комсомольских, и спортивных 
организаций Свердловска, на
правленных на улучшение 
спортивно-массовой и физ
культурной работы, шел раз
говор на собрании спортивно
го и комсомольского актива 
города, которое провели вче
ра горком ВЛКСМ и город
ской комитет физкультуры М 
спорта.

Руководители спортивных 
организаций и комсомольские 
активисты, тренеры и спортс
мены, представители веду
щих коллективов физкультуры 
подвели итоги уходящего го
да, обсудили программу даль« 
нейшей деятельности.

Совещание
Железнодорожный райком 

КПСС г. Свердловска провел) 
совещание молодых комму
нистов, работающих в комсо
моле. В своем выступлении 
первый секретарь райкома 
партии Ю. А. Козлов говорил! 
об ответственности коммуни« 
стов, выполняющих важное! 
партийное поручение по рукой 
водству комсомольскими Ори 
ганизациями, о задачах, вам 
текающих из решений XXW5 
съезда КПСС.

Участники совещания обме
нялись опытом работы, обсуч 
дили проблемы, стоящие на 
повестке дня,

На отчетно-выборных ком
сомольских конференциях и 
собраниях вместе с комите
тами комсомола отчиты
ваются о своей работе шта
бы «КП». Так было н на 
конференции, состоявшейся 
недавно в комсомольской 
организации Свердловского 
завода пластмасс. Проком
ментировать ее мы попро
сили председателя Железно
дорожного районного шта
ба «Комсомольского nP°* 
жектора» Вадима АНДРЕЕВА.

— Комсомольцы нашего цеха 
проводят большую работу по 
повышению производительно
сти труда. «Ни одного отстаю
щего рядом»,— вот наш девиз. 
Мы стараемся, чтобы каждый 
молодой рабочий ежесменно 
выполнял норму выработки. Но 
чтобы мы смогли добиться по
ставленной цели, надо улуч-

год проведено двенадцать рей
дов. Позволю себе поставить 
эту цифру под сомнение. Рейд, 
как известно,— серьезное мас
совое мероприятие, задача ко
торого не только вскрыть 
недостатки, но и глубоко про
анализировать их, наметить 
пути к устранению, обеспечить 
действенный контроль. Вот та
ких рейдов, по сведениям рай
онного штаба, было на заводе 
пластмасс только три, причем 
два из них проведены совмест
но с группой народного контро
ля и лишь однажды прожекто
ристы «отважились» на само
стоятельные действия: выявили 
опоздавших на смену, стоя у 
проходной. Откуда же цифра 
12? Очень просто: из планов

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Комментирует председатель районного штаба <КП> 

ЧТО ЗНАЧИТ 
«ЛУЧШЕ»?

щить условия труда- прессов
щиц,— так сказала в своем вы
ступлении 'комсорг прессового 
цеха Аня Прозукнна.

Действительно, прессовый' 
цех — один нз самых сложных 
на заводе по своей специфике, 
его постоянно лихорадит. Пра
вда, в последнее время он стал 
работать более ритмично, ус
пешнее справляется с задани
ем — сказались меры, приня
тые администрацией, постоян
ное внимание общественных 
организаций. Но далеко не все 
еще ладится, работает цех тру
дно, с перебоями, и объясняет
ся это не только спецификой 
производства. Приведу лишь 
один пример. За ноябрь прос
тои оборудования (прессов и 
литьевых машин) составили 
698 часов из-за несвоевремен
ной доставки форм по заявке 
цеха. Специфика здесь ни при 
чем — виноват производствен
но-технический отдел. Часто 
поступают некачественные фор
мы, опять же по вине ПТО. Яс
но, что это никак не способст
вует выполнению норм выра
ботки молодыми рабочими, кай 
и низкое качество оснастки и 
постоянные перестановки рабо
чих с одного пресса на другой...

Причин, мешающих претво
рению в жизнь замечательного 
лозунга «Ни одного отстающе
го рядом», много — я назвал 
Лишь те, что видны «невоору- 
ж'еиным глазом». Как же зани
мался устранением этйх недо
статков заводской «Комсомоль
ский прожектор»? По существу, 
никак. В течение года ни штаб 
«КП», ли комитет комсомола 
ни разу глубоко не проанализи
ровали причины нарушения 
ритмичности, не заявили в пол
ный голос о фактах бесхозяйст
венности, халатности.

В отчетном докладе секре
таря комитета ВЛКСМ Е. Ло- 
ханевой деятельность штаба по
лучила такую оценку: «Комсо
мольский прожектор» под ру
ководством О. Матвеевой в 
этом году сработал лучше, чем 
в предыдущем». Очень уж об
текаема эта оценка: ведь в про- 
шлом-то году заводской «КП» 
вообще бездействовал и даже 
не отчитывался на конферен- 
фщ! Если взять прошлогоднюю 
«работу» за точку отсчета, то 
достаточно хоть что-то сде
лать — и то уже окажется 
лучше. Но это «лучше», на мой 
взгляд, даже на «удовлетвори
тельно» не тянет. Судите сами. 
До недавнего времени О. Мат
веева не знала даже, сколько 
на заводе прожектористов, и 
проверяющему из районного 
штаба дала такие сведения: 
около 40 человек. А как выяс
нилось, в заводском штабе бы
ло всего пятеро вместо пятна
дцати. В своем отчете на кон
ференции она сказала, что за

работы. Наметили проводить в 
месяц по рейду — и отчитались 
как за сделанное. Но если бы 
даже план был выполнен пол
ностью, разве можно считать 
это достаточным? Ведь в дру
гих организациях.района про
жектористы провели за год до 
ста и даже больше различных 
проверок. Да и не в количест
ве рейдов дело. Главное — в 
их результатах. А результатов- 
то у прожектористов завода 
пластмасс как раз нет, одни.не- 
выполненные планы. В то вре
мя, как комсомольские контро
леры района значительно уси
лили борьбу за экономию и бе
режливость, О. Матвеева вооб
ще отказалась проводить реко
мендованный районным штабом 
рейд по выявлению резервов 
производства, заявив: «Я в 
экономике ничего не понимаю». 
Это слова молодого специали
ста, человека с высшим образо
ванием!

Ясно, что такая позиция ' за
водского штаба и его началь
ника никак не могла воодуше
вить на активную работу цехо
вые посты «КП». О их безыни
циативности говорили на кон
ференции комсорг прессового 
цеха А. Прозукнна, комсорг цеха 
пленки микополь А. Евдокимов, 
прессовщица И. Мыльникова и 
другие. Казалось бы, работе 
заводского штаба дана спра
ведливая оценка — осталось 
записать ее в протокол. Но в 
протоколе-то записано другое: 
«Признать работу «КП» удов
летворительной». Такое предло
жение поступило от... секретаря 
комитета комсомола. И все за 
него проголосовали. Никто не 
возразил. Что это, беспринцип
ность? В какой-то степени, да. 
Но главная причина, мне дума
ется, в другом. Комсомольцы, 
видимо, плохо представляют 
себе, какой вообще должна 
быть работа «Комсомольского 
прожектора», им не от чего 
«оттолкнуться» в оценке.' Вы
сказывают пожелания, крити
куют, хотят, чтобы было лучше, 
а что значит «лучше» — пред
ставляют плохо. Думают, на
верное: может, уж на «удовлет
ворительно»-™ штаб и впрямь 
сработал...

Такое неведение — результат 
того, чго на заводе совершенно 
не проводилась учеба и самих 
прожектористов, и комсомоль
ского актива по вопросам «КП». 
Вот это, надо сказать, недоста
ток, свойственный не одной 
только комсомольской органи
зации завода пластмасс. А зна
чит, потребовав от заводских 
прожектористов улучшения ра
боты, комсомольская конферен
ция завода пластмасс того же 
потребовала и от районного 
штаба «КП». Это вполне спра
ведливое требование.

высокое имя -ударная!

...И НОВЫЙ ЦЕХ
ОЖИВЕТ Фоторепортаж

Неожиданно повалил снег. Крупные—одна к одной—ба
хромчатые снежинки стали густо забеливать все вокруг. Ка
залось, их заранее наштамповали без счета в небесной куз
нице и теперь оптом выдавали истосковавшейся по снегу 
земле.

Зима наверстывала свой план.
Только что мы любовались грандиозной панорамой 

стройки. За каких-то полминутц она отгородилась от нас 
холодно-матовым пологом. Через него едва пробивались 
силуэты ближних сооружений да желтые языки большого 
костра.

Подошли поближе. Несколько человек, сидя на корточ
ках, греются. Голубоглазый парень протянул озябшие руки 
к пламени.

— Монтажник? — спрашиваю его, чтобы завязать зна
комство.

Несколько минут спустя Слава Токарев рассказывал о 
своей бригаде и о том, что сегодня он с ребятами ведет 
закрытие корпуса ТЭЦ. Стеновыми панелями. Красивые 
такие, декоративные панели. До этого он полтора года ра
ботал на Рёфтинской ГРЭС, а здесь, на ВИЗе, всего лишь 
четыре месяца.

— На будущий год будут сдавать первую очередь цеха 
холодной прокатки стали. Не мечтаешь на монтаж по
пасть? Посолиднее, чем ТЭЦ...

Развеселился вдруг Токарев:
— Да без нашей ТЭЦ ни один кусочек металла не про

катают.
— Объект этот важный. Он должен быть сдан немного 

раньше, чем первая очередь цеха прокатки. Иначе где 
взять электроэнергию, пар. горячую воду, — объяснял по
том комсорг стройки Юрий Шалашов.

Уже вырисовываются контуры станции. Уже в подвалах 
ТЭЦ -девчата из бригады отделочников А. Ф. Зубина во 
всю штукатурят и красят. Но основная работа кипит здесь 
наверху, где тяжелые хлопья снега пытаются погасить 
сполохи электросварки, где морозно и одновременно жарко.

Бригада монтажников кавалера ордена Трудового Крас
ного Знамени Н. К. Ивакина из треста «Уралэнергомонтаж» 
уже три месяца поднимает ТЭЦ. В эти дни она наращива 
ет каркас станции.

Мы стоим и наблюдаем, как гусеничный кран медлен
но поднимает с земли многотонный блок колонны. Полный 
человек с добродушным лицом негромко отдает распоряже 
ние монтажникам. Это Николай Константинович. За его 
плечами несколько строек, большой опыт. Монтажники слу
шаются его беспрекословно.

Блок уже повис па высоте метров двадцати. Рабочие 
подводят Чго к уже установленному блоку. Еще момент — 
и две металлические конструкции, образовали новую колон
ну станции. Затем ее зачаливают, выверяют теодолитом, и 
вот несколько человек с электродами в руках быстро под
нимаются к месту стыковки.

— Николай Константинович, — обратился я к Ивакину, 
когда он немного освободился, — сколько таких колони 
установила здесь ваша бригада?

Бригадир обводит глазами станцию.
— Не довелось посчитать, но вот все. что здесь сто

ит, сделали две бригады: наша и Заворыгина.
Постепенно разговор заходит о людях бригады. Ивакин 

доволен всеми.
— Николай Демин, Александр Касимов, Федор Забров- 

ский — отличные монтажники, могут делать абсолютно все 
и на любой высоте. А Володя Карпов — вон тот, что в 
солдатском обмундировании, — еще и месяца не работает 
у нас. Парень старательный, сообразительный — добрый 
монтажник получится.

Новое
соглашение

СОФИЯ. (ТАСС). Строи
тельство пяти домострои
тельных комбинатов в Вар
не, Благоевграде, Горной 
Ореховице и других городах 
Болгарии предусматривают 
подписанные в Софии сог
лашения между советским 
всесоюзным объединением 
«Техноэкспорт» и болгар

ским хозяйственным объеди
нением «Технокомплект»

V кубинских 
текстильщиков

ГАВАНА. (ТАСС). Уве
ренно завершает 1971 год

текстильная промышлен
ность Кубы. Работники этой 
отрасли трудятся над вы
полнением задач, поставлен
ных партией и правитель
ством. На одном из крупней
ших текстильных предприя
тий — фабрике «Аригуана- 
бо» до конца года будет 
произведено 37 млн. метров 
тканей — в 1,4 раза больше, 
чем в прошлом году.

Квартплата 
повышается

ВАШИНГТОН. (ТАСС). «Чрез
вычайная» экономическая про
грамма Белого дома нанесла 
новый удар по жизненному 
уровню миллионов американ
цев. Правительственный «со
вет по ценам» разрешил до
мовладельцам повысить квар
тирную плату на 2,5 процента. 
Многим американцам, зара
ботная плате которых остает
ся в жестких тисках прави
тельственного «контроля над

Коллектив этот необычайно дружен. Был такой эпизод. 
Александра Касимова проводила в армию бригада, когда 
работала на Кармановской ГРЭС. Пока служил, бригаду 
перевели на другую стройку. На какую?

Солдат отыскал своих товарищей на ■ Рефте. То-то бы
ла встреча...

Монтажники один за другим поднимаются на двадца-' 
тую отметку. Остаемся внизу. Юра Шалашов вдруг гово
рит: «Бригадир-то переживает».

Виктор Вахлов — прошел сейчас мимо. У него семнад
цать человек в бригаде. Все. молодые, но работают здорово. 
В октябре переходящее знамя завоевали. А в ноябре 
осечка вышла — прогулял один из них. Пришли мы к ним 
с прорабом знамя забирать. «Допрыгались, суслики, — го
ворит прораб, — знамя электромонтажникам отда’ем». Мол 
чат. Потом кто-то произнес: «На время отдаем».

Холодно. Но никто не покидает объект. Ребята из ком
сомольского отряда Чкаловского района, перетаскивающие

кирпичи в машинный зал. ' монтажники, укрепляющие ко
лонну, электросварщики, отделочники — все на местах.

Ветер вольготно гуляет по станции. Снежные хлопья в 
один миг забрасывают следы рабочих.

Пока даже трудно представить, что скоро из стометро
вой трубы повалит дым. пар из трех котлов обрушится на 
две мощные турбины, и станция оживет. А вместе 6 Ией 
оживет и цех холодной прокатки трансформаторной стали 
ВИЗа.

Ждать осталось недолго. ТЭЦ — пусковой объект 1972 
года.

В. СОНИН.
На снимкаЛ: рядом со стометровой трубой растет здание 

ТЭЦ; Николай Демин — монтажник: девчата из бригады 
отделочников: Лилия Назарова, Валентина Алексеева, Лю
бовь Дружинина, Людмила Скоробогатова.

Снимки А. Лысякова.

инфляцией», придется платить 
за квартиры еще больше. Как 
признал председатель «совета 
по ценам» Грейсон, в ряде 
случаев квартплата может быть 
повышена и на '5 процентов.

Разгул 
расизма

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Вни
мание общественности юж
ных штатов страны вновь 
привлекла упорная борьба 
негритянского населения в 
штате Алабама, являющем
ся центром расизма.

Эта борьба вспыхнула по
сле того, как власти граф 
ства Уилкокс в начале ны
нешнего учебного года отка
зались ввести . совместное 

обучение белых и негритян
ских детей в начальных и 
средних школах. С того вре
мени негритянское населе
ние при поддержке конфе
ренции христианского руко
водства на юге неоднократ

но пикетировало школы, уст
раивало митинги, собрания, 
демонстрации. Позднее был 
организован бойкот школ, а 
также магазинов и пред
приятий белых владельце!! 
в главном городе графства 
Камдене.

«Праце» 
о позиции
КНР в ООН

ПРАГА. (ТАСС). Нынешнее 
маоистское руководство Китая, 
пишет газета «Праце». не 
только проводит прямо проти- 
поположную интересам социа
лизма и мира политику, кото
рая находится в очевидном 
противоречии с заявлениями 
китайской пропаганды, но к 
тому же клевещет на Совет
ский Союз и другие социали
стические страны, которые осу
ществляют политику мира на 
международной арене.

С разочарованием и гневом

восприняли . все прогрессивные 
и миролюбивые силы мира по
зицию, -занятую, делегацией 
Пекина в Организации Объе
диненных Наций, заявляет га
зета.

По образцу 
нацистских 
лагерей

ДУБЛИН. (ТАСС). Интерни
рование политических заклю
ченных в Северной Ирладии — 
это часть политики англий
ского правительства, направ
ленной на сохранение юнио
нистского режима дискрими
нации и угнетения, говорится 
в заявлении отделения ассо
циации в защиту гражданских 
прав, созданной узниками 
концлагеря Лонг Ке‘ш.

В заявлении, тайно пере
правленном из концлагеря, 
подчеркивается, что он по
строен по образцу концентра
ционных лагерей нацистской 
Германии.

Антинародная । 
сделка
ТОКИО. (ТАСС). Правя- I 

щая либерально-демократиче- I 
ская партия протащила в " 
верхней палате парламента | 
японо-американское соглаше- I 
ние о возвращении Окинавы. I 
Таким образом, оно вступило I 
в силу. Представители оппози- ” 
ционных партий голосовали ■ 
против этого соглашения, не I 
предусматривающего ликвида- I 
нии американских военных баз Я 
на островах. Демократические и 
силы Японии расценивают cor- I 
лашение, как сделку, направ- | 
ленную на укрепление воен- и 
ного союза между США и а 
Японией а Азии.
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АМНИ в этих местах 
«прошиты» шелком. Он 

везде и всюду: на транспор
терах фабрик, в музее, лабо
раториях, на любительских 
снимках... Старики говорили: 
«Не допускай асбестовую вор
синку к телу, попадет внутрь— 
разрастется». Чудесная вор
синка крепко засела в орга
низме города под названием 
Асбест..

«Есть . там жила, откуда 
добывают саламандр. Когда в 
горе докопаются до той жилы, 
наломают из нее кусков, разо
трут их, они разметеливаются 
как бы в шерстяные нитки. 
Потом их сушат, потом толкут 
в большой медной ступке, мо
ют, и остаются нитки. Их пря
дут и ткут из них полотно. А 
полотно, скажу вам, как со
ткут его, вовсе не бело, кла
дут его в огонь и по малом 
времени оно становится бе
лое, как снег...»

Когда Марко Поло привез 
в Европу сообщение о чудес
ных свойствах каменного во
локна, виденного им в Китае, 
было очень много ахов и 
охов. На том дело и кончи
лось: об асбесте просто забы
ли. Этот любопытный штрих 
из истории асбеста приводит 
в своей книжке писательница 
Белла Дижур.

® Ордена Ленина 
комбинату 
«Ураласбест» 
исполняется полвека

А вот что пишут в газете 
«Асбестовский рабочий» уча
стники международной вы
ставки «Стройматериалы-71» в 
Сокольниках: «Представители 
деловых кругов зарубежных 
стран только в первые три 
дня закупили на 7 миллионов 
рублей сортового асбеста». 
Слава асбеста, к которому 
Марко Поло безуспешно пы
тался пробудить деятельный 
интерес своих современни
ков — торговцев, давно разо
шлась по всему свету.

Уральская каменная кудель
ка пользуется незыблемым 
авторитетом на мировом 
рынке. В заказах-нарядах с 
пометкой «экспорт» значатся 
Франция, Япония, Куба, ФРГ, 
Польша, Аргентина, Марокко, 
Сенегал.., В 54 страны мира 
отправляются бумажные и 

джутовые мешки с асбестом 
разных сортов и марок. 6000 
потребителей — эта цифра не 
абсолютна. Многие фирмы 
действуют как посредники: 
они заключают контракты, а 
потом поставляют асбест дру
гим фирмам: реэкспорт уве
личивает число «клиентов».

Мир не знает другого та
кого поставщика асбеста, ка
ким является ордена Ленина 
комбинат «Ураласбест». Кета-

Асбест— 
шелковый 
камень

ти, для Асбеста слова «уни
кальный», «исключительный», 
«единственный» —• просто 
будничные слова; тот, кто 
знакомится с городом, быст
ро свыкается е ними. Сами 
асбестовцы давно привыкли 
к своей «исключительно
сти» — взять хотя бы их при
вычку называть обогатитель
ные фабрики, все до одной, 
«асбогигантами».

Мало того, что «Уралас
бест» — самый большой пос
тавщик. Но и качество ураль
ского асбеста самое лучшее. 
Лучше, чем в Канаде, а это— 
наш конкурент на мировом 
рынке. Поставляемый нами 
хризотил-асбест — самый рас
пространенный из всех моди
фикаций по полноте исполь
зования.

В стране 87 процентов, по
ставок асбеста тоже выполня
ют уральцы.

Асбестовые отходы — неза
менимое сырье для асфальта, 
волокна в асфальте создает

1 
армированную сетку; пригото
вить его не составляет труда: 
смешал е битумом — и все. 
На такой асфальт всегда боль
шой спрос: будет его 2 мил
лиона тонн — заберут, 3 —то
же заберут.

Железнодорожники, как го
ворится, с великим удоволь
ствием берут у комбината 
балласт. Всем заводам мягкой 
кровли, от Одессы до Хаба
ровска, идет толеруберойд- 
ная галя —- это, мельчайший 
асбестовый камушек, он течет, 
как вода. «Ураласбест» — 
единственный в стране постав
щик рубероидной присыпки, 
которая служит как брониро
ванный рубероид.

Даже щебенка нужна поза
рез, о чем свидетельствует 
хотя бы такой документ: «Учи
тывая важность и план раз
вернутых работ по строи
тельству Камского автозаво
да, обращаемся к вам с прось
бой оказать померную по
мощь в отгрузке щебня на 

станцию Круглое Поле и ин
формировать об ежеднев
ной отгрузке телеграммой». 
КамАЗ полечит в этом году 
сорок восемь тысяч тонн щеб
ня из шестидесяти восьми за
прошенных.

Сбывается практически все, 
что можно сбыть «Если мы 
что и отбрасываем, — говорит 
заместитель директора по 
сбыту Абрам Исаакович Ми- 
лявский,—то только из-за бес
хозяйственности или потому, 
что не можем вывозить».

В Асбесте вспоминают, как в 
пятидесятых годах предприим
чивые водители самосвалов 
«торговали»... пылью. Вывезут 
ее с территории комбината — 
все равно отходы!—и застрой
щикам. А те за милую душу 
штукатурят дома. Сейчас эта 
самая «пыль» идет по цене от 
восьми до десяти рублей, чи
слится планируемым седьмым 
сортом и находит все более 
широкое применение.

А дома, оштукатуренные 
смоченной асбестовой пылью, 
до сих пор есть в городе. 
Совсем недавно еще пять кар
касных домов по улице Асбе
стовой пошли под снос.

Мы привыкли, сравнивая 
Старое и новое, брать эпохаль
ные промежутки, но на сей 
раз не старая дореволюцион
ная Куделька теснится —пе
ред натиском карьера отсту
пают строения нашего време
ни. Темпы роста так стреми
тельны, что новый Асбест, 
подтягивая к себе окраины, 

устремляется ввысь девяти
этажными зданиями,

ОЧЬЮ город сонно ды
шит. Огромные «сириу- 

сы» освещают горизонты карь
еров, необъятная панорама 
которых делает похожими на 
лилипутов мощные БЕЛАЗы и 
гигантские экскаваторы. Зна
менитая Магнитка перевора
чивает в год 36 миллионов тонн 
горной массы. Карьеры Асбе
ста —- 97 миллионов. Здесь 
испытан не один экскава гор. 
Сейчас на рудники пришли 
восьмикубовые великаны, на 
очереди — двенадцатикубо- 
вые. В этих карьерах Урал
маш проводит испытания экс
каватора с напорной стрелой. 

Город притушил огни. Но 
ярко горят они в диспетчер
ской управления. Низкий кра
сивый голос диспетчера Лари
сы Зикранец слышат то на од
ной, то на другой фабрике-

— Давай посплетничаем: 
Какая у вас там . выработка? 
Записываю... Алло... Маши- 
ночка на «Центре», кек руд
ник ее освободит — пОшлю. 
Ждите.

Завтра у Ларисы «экскур
сия». Раз в неделю диспетче

ры проводят свой рабочий 
день в раскомандировочных 
рудоуправлений, в карьерах, 
на фабриках. Лариса, много 
лет проработавшая на асбо- 
обогатительной фабрике ма
стером. начальником смены, 
с большим уважением отно
сится к «экскурсиям» — очи 
не только дают осведомлен
ность, но и позволяют не те
рять чувства оперативности. О 
каких бы ситуациях ни сообща
ли фабричные или горные 
диспетчеры, «главный», как 
третейский судья, рассудит 
здраво и с толком.

— Здрасьте Шестая фаб
ричка обижается на вас... Ну 
и куда вы эту руду дели? 
A-а... Добавьте еще один со- 
ставчик на Шестую.

Дробильно - сортировочные 
комплексы простаивают по 
полтора часа в сутки из-за за
держки с поставкой руды. И 
виной здесь не нерастороп
ность горняков, а диспропор
ция, которая образовалась в 
звене «экскаватор — электро
воз — фабрика». Стотонные 
думпкары «не успевают» за 
экскаваторами: причиной
тому и естественная недогруз
ка думпкаров, вызванная их 
конструктивными особенно
стями, и общее отставание 
развития электоовозного транс
порта от горной техники. Не
соответствие между произво
дительностью экскаваторов и 
провозной способностью элект
ровозов — серьезная забота. 
Об этом записано и в перспек
тивном плане института 
НИИпроектасбест: «пробле
му увеличения полезного веса 
поезда следует считать важ
нейшей». Но пока в этом на
правлении нет даже прогно
зов...

— Шестая? Вот что руд-, 
нички сообщили: восемь ты
сяч вам даст «Центр»-’«. две 
тысячи «Юг»... Больше не' бу
дет. ■

Кажется, весь ночной город 
пропитан завораживающим го
лосом Ларисы Зикранец... Ее 
дежурство заканчивается дод 
утро. Она вернется домой, 
где сладко спят дети,, без
молвствуют в клетках ^а- 
рейки, ворочается в прихо
жей огромный, как теленок, 
пес Верный, а на смену ей 
придет другой диспетчер, 
чтобы держать в руках регу
лирующие бразды.

Сложная паутина деловых 
взаимосвязей завершается еще 
одной диспетчерской, где ве
дут учет ежедневной отгруз
ки, распределяется по фаб
рикам порожняк и делаются 
все прочие операции, перед 
тем как передать составу ма
невровому диспетчеру tja же
лезной дороге. Круглые сутки 
здесь звучат названия " Стан
ции, не прекращаются разго) 
воры о вагонах, тупиках, тон
нах, сортах и марках.

Спокоен город. Но сотнй 
платформ, думпкаров,, экска
ваторов, буровых станков, 
КРАЗов и БЕЛАЗов, электро
возов, транспоотеров, дроби
лок, грохотов, упаковочный 
машин работают, живут, дви
жутся. И если где-то порвете^ 
или хотя бы ослабнет звено 
в этой непрерывной цепи —> 
пробежит по ночным улицам 
маленький диспетчерский ав
тобус, чтобы вызвать нуж
ного человека, чтобы не вкра-> 
лась заминка в общий нала
женный ритм.

Н. ШИРОКОВА, 
наш спец. корр. 

(Окончание следует). ** ?

ЕСТЬ профессии, в кото
рых трудно найти день 
или час, когда состоялся 

дебют молодого специалиста. 
В самом деле, что можно бы
ло бы назвать дебютом педа
гога — первую практику в ин
ституте, первый урок после 
окончания вуза, первый вы
пуск учеников?.. Может быть, 
и то, и другое, и третье, и 
еще множество событий в 
жизни учителя— например, 
когда на педагогическом Со
вете впервые отметят его ра
боту или день, когда какой-ни
будь «трудный» мальчишка, 
которого все считали лентяем 
и бездельником, получит пер
вую свою хорошую твердую 
оценку. И пройдет

много дней, много уроков, 
каждый из которых может 
быть еще труднее, чем самый 
первый, и «се это будет дебют, 
начало.

Таня Мироненко в нынеш
нем году окончила Свердлов
ский педагогический институт. 
Полгода она преподавала ли
тературу и русский язык в 
132-й школе Чкаловского рай
она.

— Мне предложили начать 
С четвертых классов и вести 
их до десятого. Немного рас
строилась тогда: хотелось пре
подавать старшеклассникам. Я 
и на практике работала с вы
пускным классом и готовилась 
к этому — а тут такие малыши, 
ну что я буду с ними делать, 
думала. А сейчас довольна. 
Мы подружились, класс у ме
ня хороший, хотя, конечно, в 
нем есть и послабее ребята и 
очень развитые. И что очень 
меня радует — мы легко на
шли общий язык с родителями 
моих четвероклассников. Это 
ведь очень важно, чтобы было 
взаимопонимание. Вот как-то 
пришла ко мне ■ мама одной 
девочки. Рассказала, что ее 
дочка поссорилась со своими 
подружками и очень пережи
вает. Может быть, это ^ыла 
обычная довчоночья ссора, ни
чего серьезного, но девочка 
чувствовала себя одинокой, 
понимаете. Я не стала подруг 
расспрашивать, а дала им всем 
общее задание; нарисовать 
газету. У этой девочки папа 
хорошо рисует, они обяза
тельно должны были к нему 
обратиться за помощью. 
И ведь помирились подружки, 
смотрю —на другой день они 
снова вместе.

В общем, мне очень повез
ло и с классом, и со школой. 
Знаете, я вообще немножко 
верю в судьбу. Я могла бы 
выбрать и другую школу, бы
ла такая возможность. Но вы
брала вот 132-ю, хотя не знала 
раньше ни этот коллектив, ни 
ребят. И не ошиблась. У нас 
чудесный коллектив — и ди
ректор Александра Филиппов
на Хохлова, и завуч, Лидия 
Андреевна Головкина, и пре
подаватели. В этом году сюда 
пришли 6 молодых специали
стов, а ведь далеко не каж
дая школа идет на то, что

бы пригласить сразу так много 
неопытных преподавателей. 
Встретили нас отлично, поздра
вили на педсовете. И теперь 
нам очень помогают. Лидия 
Андреевна была, например, 
несколько раз у меня на уро
ках.

Атмосфера уважения, честно
сти, справедливости в учитель
ской — это залог того, что 
добрыми и честными выра
стут и мальчишки и девчонки.

— Для меня учителя всегда

ТАНЯ,
ТАТЬЯНА 
ИВАНОВНА
были самыми достойными, са
мыми лучшими людьми, —го
ворит Таня. — Я и преподава
телем стать решила, чтобы 
быть такой же, как они, вой
ти в круг людей, которых люб
лю и уважаю больше всего. 
Я давно выбрала профессию 
и никогда не колебалась в 
выборе: только педагогика. 
Выбирала я только между ли
тературой и иностранным язы
ком. Мне нравилось и то и 
другое. Но вот литература все 
же перетянула.

А в школу после института, 
я пришла с чувством... благо
говения, что ли. И мне очень 
бы хотелось, чтобы мои уче
ники вспоминали школу так
же, как и я, чтобы не было в 
их воспоминаниях о школе 
обиды, чтобы они никогда не 
сталкивались здесь с неспра
ведливостью. Я знаю — это 
трудно, потому что это зави
сит от меня, от того, хватит 
ли у меня силы и мужества 
никогда ■ не изменить себе, 
своим принципам.

. — Таня, вот в*>| преподава
тель четвертых классов. К ре
бятам такого возраста, конеч
но, нужен особый подход, не 
такой, как к десятиклассни
кам. Какие качества хотели бы 
вы привить своим воспитанни
кам сейчас, что главное для 
этого возраста?

— Честность. И еще уваже
ние к людям, к . труду. Есть 
очень много качеств, которые 
я ценю очень высоко — ум, 
например, широкий кругозор. 
Но ум, способности, талант — 
это врожденное, это то, что 
требует развития. А честность, 
уважение к труду в человеке 
воспитываются. Позднее труд
но научить этому. Мои воспи
танники пока еще дети, в этом 
возрасте только складывается 
будущий человек. Я буду спо

койна за них, если они уйдут 
от меня честными, хорошими 
людьми. И для этого нужно 
научить их этим качествам 
сейчас. Потом на основе этих 
черт характера разовьются и 
другие — доброта, справед
ливость, добросовестность.

Я знаю, что сейчас мои ре
бята могут совершать поступ
ки, не задумываясь над их 
последствиями, не оценивая 
их. В этом возрасте нет еще 
твердых критериев, нет ясно

го «взрослого» понимания, по
чему можно то и нельзя—это. 
У меня был в классе такой 
случай — мальчишка взял не 
свою вещь. Я поняла, он не 
осознал, что во взрослом мире 
это назвали бы словом «во
ровство». Это и не было во
ровством. На этом случае — 
таком трудном для молодого 
педагога — я научилась опи
раться в человеке на хорошее 
начало, видеть это хорошее.

— Вы говорите — вам повез
ло, что родители ваших ребят 
такие обязательные люди. В 
чем вам нужна их помощь в 
первую очередь?

— Откровенно говоря, я 
считаю, что основной труд по 
воспитанию детей ложится на 
их плечи. Конечно же, роди
тели — первые воспитатели. 
И не они должны помогать 
учителям, а учитель им. Знае
те, больше всего мешает мне, 
если ребята не учатся в семье 
вежливости, правилам обще
ния с людьми. Бывает так, что 
даже очень хорошие, умные 
дети не умеют сказать «спа
сибо» или «извините». В на
шей семье вежливость счита
лась таким же необходимым, 
как честность, как доброта. И, 
конечно же, только моих »«по
учений» мало для того, чтобы 
из них выросли вежливые и 
воспитанные люди. Конечно, 
это — частность, воспитанность 
человека идет от его внут
ренней доброты, уважения к 
людям. Но забывать об этом 
тоже нельзя.

— Таня, ну а собственно уро
ки, что вы скажете о нынешних 
четвероклассниках, какие
книжки вы с ними читаете?

— Новая программа, безу
словно, сложнее, чем старая, 
требует большего развития 
ребят. Но они справляются. 
Есть в моем классе ребята 
просто чудесные — умные, на-

•' Рабочая 

биография

ШАГНИ
ЗА
ПОРОГ

На снимке: прядиль
щицы Наташа Аввакумо
ва (слева) и Таня Ша
ламова.

Снимок А. Заводчикова.

читанные. Я стараюсь давать 
им материал посложнее, что
бы они не только то знали, что 
ребята послабее их, а шли в 
чем-то дальше. Вот иногда 
придумаю им трудный вопрос 
и так волнуюсь, жду, что они 
мне скажут, сообразят ли. И 
вот — одна рука поднимается, 
потом вторая... И бывает, что 
мне отвечают слово в слово 
так, как я хотела бы. Не про
сто правильно — красиво, ло
гично, емко.

По новой программе глав
ное—это научить детей анали
зировать тексты, показать, как 
это делается. Когда мы начи
наем изучать какого-то писате
ля, я обращаю их внимание иа 
манеру его письма, учу их сле
дить не только за сюжетом, 
ио и стилем. Вот недавно был 
такой разговор—стоит ли чи
тать «Муму» Тургенева, если 
все смотрели фильм. Для 
взрослых такой разговор мо
жет показаться ненужным, 
странным, а для нас с ребя
тами—это толчок к беседе 
о языке Тургенева, о худо
жественных средствах. Объяс
нила, насколько литературный 
текст богаче сценария, попут
но и о сценариях поговорили, 
о кино. Такие беседы, возни
кающие в процессе урока или 
разговора, ребятам очень 
полезны. Они учат мыслить 
шире, а научить мыслить — 
это, наверное, главная задача 
словесников. И других препо
давателей тоже, но у литера
торов и материал для этого 
богаче, и темы интересные для 
всех, самые «человеческие».

— Что бы вы хотели поже
лать своим ребятам, какого бу
дущего?

— Пусть они будут кем 
угодно по профессии, по 
•должности, но я хотела бы 
научить их не бояться работы, 
быть ответственными людьми. 
Да, главное — этому.

Тане Мироненко 21 год. И 
она еще немного не привыкла 
к тому, что ее называют Та
тьяной Ивановной. Она всего 
на 10 лет старше своих воспи
танников. А у нее так много 
забот, обязанностей. Чтобы 
справиться с ними, нужно, на
верное, немного опередить 
свой возраст, своих сверстни
ков, в общем, еще очень мо
лодых людей, которым так 
легко прощают и некоторую 

. несерьезность и, может быть, 
неуверенность в себе. И Та
не порой тоже хочется убе
жать вечером от восьмидесяти 
тетрадей, которые нужно про
верить, и принять приглашение 
в кино от одного хорошего 
парня. Но то, что ей хотелось 
бы воспитать в ее ребятах — 
чувство ответственности, дол
га,—оно в полной мере при
суще ей самой. И поправляя 
у зеркала прическу перед тем, 
как отправиться в школу, она 
уже думает, какие слова она 
скажет своим ребятам, войдя 
в класс, и Теня становится Та
тьяной Ивановной. Учителем.

О. БОГУСЛАВСКАЯ.

ОТ Свердловска до села 
Кислово — семьдесят ки
лометров. От села Кисло

во до Свердловска — ровно 
столько же. Путь недальний, но 
сборы и хлопоты были основа
тельными. Все-таки не тан про
сто расстаться с отчим домом 
в семнадцать лет. А им испол
нилось как раз по семнадцать— 
Наташе Аввакумовой и Тане 
Шаламовой.

Росли девчонки одна возле 
другой. Вместе в куклы игра
ли, потом рядом за партой в 
школе сидели, в одно время 
вступили в комсомол. И вот, 
окончив восемь классов, реши
ли ехать в Свердловск. Выби
рать профессию.

В городе остановились у зна
комых. Те посоветовали:

— Поступайте в училище при 
камвольном комбинате. Вы
учитесь — специальность на 
всю жизнь. И работа как раз 
по девчачьим рукам...

Для директора ГПТУ № 74 
Анны Георгиевны Лемтюгиной 
две подруги, в общем-то, ни
чем не отличались от своих 
сверстниц. Девчонки как дев
чонки. Застенчивые, чуточку 
растерянные. Багаж за плеча
ми скромный, жизненных впе
чатлений — кот наплакал.

Провела Анна Георгиевна 
девчат по комбинату, познако
мила с производством, С ЛЮДЬ
МИ. Шли подруги между длин
ными гудящими машинами, не
смело присматривались к не
знакомой обстановке. Глядя на 
ловкие и уверенные движения 
работниц, невольно ловили се
бя на мысли: а справимся ли? 
Вон ведь как здорово получа
ется у прядильщиц. Разве за 
ними угнаться? Наташа с Та
ней переглядывались, ища 
друг в друге поддержки. А 
Лемтюгина, заметив их нереши
тельность, коротко обронила:

— Уменье, опыт — дело на
живное. На машинах работают 
такие же молодые девчата, как 
вы.

И выбор был сделан — они 
поступили в техническое учи
лище.

А потом Наташа и Таня поо- 
ходили практику в прядильном 
цехе в бригаде помощника ма
стера Валерия Малкина. В пер
вый день боялись головы от 
машины поднять, чтобы не 
встретиться вдруг е насмешли
вым взглядом кого-нибудь из 
опытных работниц. Теперь н 
сами вспоминают об этом с 
улыбкой. Ведь никто тогда не 
думал над ними смеяться. На
оборот, нм старались помочь, 
что-то подсказать. И девчата 
постепенно освоились, обрели 
уверенность. Послушнее стали 
пальцы, появилась расчетли
вость в движениях.

Их новые подруги прилагали 
немало усилий, чтобы Наташа 
и Таня не чувствовали себя в 
цехе одинокими, никому не 
нужными. Ведь от того, как 
человека примут в коллективе, 
зависит очень многое, и неред
ко — его дальнейшая судьба. 
И тут важно еще вот что. Ког
да новичок только-только стал
кивается с производством, ра
бочий коллектив для него — 
это пока уравнение со многи
ми неизвестными. И требовать, 
чтобы он самостоятельно ис
кал пути сближения с окружа
ющими людьми, очевидно, 
нельзя. Нет, инициатива здесь 
должна целиком и полностью 
принадлежать коллективу. 
Именно он обязан первым про
тянуть руку новичку, найти в 
отношениях с ним понятный и 
дружеский язык.

С Наташей и Таней такой 
язык нашли. И они искренне 
благодарны тем. кто в трудную 
минуту без зова приходил им 
на выручку, помогал, кан гово
рится, вставать на ноги. После 
окончания училища девчата по
просили направить их в ту же 
бригаду Валерия Малкина...

Есть такое выражение: крас
норечивые цифры. Существу
ют красноречивые дела, стоя
щие за этими цифрами. А дела 
у двух подруг идут неплохо.

По норме одна прядильщица 
должна обслуживать 320 вере
тен. Наташа и Таня с первой 
своей рабочей смены обслужи
вают по 480. Иначе говоря, 
вдвоем работают на трех ма
шинах. Производственные зада
ния выполняют на 108 — 110 
процентов. Это — высокий 
показатель для прядильщиц...

Работа для подруг — это ос
новное. Ну, а по вечерам — 
книги, театр, кино. И танцы 
тоже. Правда, за последнее 
время Таня и Наташа несколь
ко к ним охладели. Появилась 
боЛее серьезная забота: реши
ли продолжать учебу в вечер
ней школе. Безусловно, опять 
же вместе. Ведь восемь клас
сов — это в наше время мало

А недавно девчат, поздравля
ли в цехе. Они завоевали зва
ние лучших по профессии. На
строение, разумеется, было от
личным. Работа спорилась, кан 
никогда. А на губах сами по 
себе вспыхивали улыбки.

...Да, в жизни надо уметь ре 
шаться. Надо уметь шагнуть за 
порог и идти по земле. Пото 
му что самые большие дела 
совершают те, кто решился 
шагнуть за порог.

Будут больФие дела у дев 
чат — Наташи Аввакумовой и 
Тани Шаламовой. Обязательно 
будут. У них все еще впереди 
А начали они свою трудовую 
жизнь хорошо.

Р. ГРИГОРЬЕВ.

...........•«•—*— ■ 1 " 1 
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НЕ ПО ЗЛОМУ
УМЫСЛУ? ОБЗОР ПИСЕМ

У вас сегодня выходной день. Еще с вече
ра на семейном совете было решено пойти 
в кино. С утра дети торопили папу и маму. 
Согласитесь, что современной семье редко 
приходится бывать в общестВЁнных местах 
всем вместе: то у родителей фочная работа, 
то ребята убегут иа тренировку, в клуб ...

Так вот. одна семья ид«? в кинотеатр 
«Мир». На перекрестке ул:® 8 Марта и 
Фрунзе остановились и ждут.^когда пройдет 
транспорт. Вдруг из-за угла урывается ав
томобиль, на полной скорости ; несется к пе
рекрестку и...

«Нет, на этот раз катастрофы в полном 
смысле не случилось, — пишет в редакцию 
свердловчанин А. Низенькое, -г Просто води
тель машины ГАЗ-69 № 27-67 СВК облил 
всех стоящих на тротуаре грязью. Пальто, 
брюки, липа — все в грязи. Какое уж тут 
кино!

Машина остановилась ' недалеко от Пере
крестка, мы подошли. Водитель — молодой 
парень, взял, что называется, с места в 
карьер:

— Стоят тут, понимаешь, с разинутыми 
ртами! Не в деревне живете, чтобы ворон 
считать. Смотреть надо.

Я обратил внимание, что в кабине сидела 
женщина и дети, спросил хамовитого парня: 
«А если бы их облил кто-то грязью?»

Но и женщина начала кричать нёчто по
добное. Словом, записал номер, и отправи
лись мы домой. Так на два дня было испорче
но настроение. Я допускаю, что можно сде
лать такое по оплошке. Но почему этот мо
лодой человек не извинился перед нами? По
чему нахамила женщина, ехавшая с ним? 
Может, они комсомольцы, их можно разыскать 
и публично пристыдить?»

Что ж, мы думаем, требование А. Низень- 
кова справедливо и поэтому просим ра
ботников Свердловского ГАИ помочь нам 
в установлении личности водителя. Видимо, 
и работники автоинспекции примут со своей 
стороны необходимые меры.

Но хочется сказать вот о чем. Многие из 
нас не задумываются, к сожалению, над тем, 
что допущенную ошибку такого рода можно 
исправить простыми словами: «Извините, по
жалуйста!» Я допускаю, что водитель обрыз
нул прохожих грязью не по злому умыслу. 
Но почему он не извинился, не помог прохо
жим почистить пальто. Ведь с точки зрения 
человеческой, житейской, он обязан был это 
сделать. А между тем, двумя словами можно 
было вернуть людям (да и себе) утраченное 
душевное равновесие, радость добрых това
рищеских взаимоотношений. «Вот еше, стану 
извиняться, авторитет свой терять», — думает 
иной гордец. А ведь нередко это приводит к 
печальным последствиям, а конфликт дорого 
обходится всем.

Помню один случай. Два года назад при
шлось мне быть на строительстве комплекса 
шестой дом^ы в Нижнем Тагиле. Замести
телем парторга стройки там был Николай Ни
колаевич Маринин. Человек он душевный, 
очень внимательный к людям. Случился как- 
то конфликт: экскаваторщики копали тран
шею и случайно повредили тр-убу. Николай 
Николаевич оказался рядой и в сердцах от
читал машиниста. Вечером сидим в штабном 
вагончике. Приходит тот экскаваторщик и 
говорит: «Виноват я, конечно, товарищ Ма
ринин, но обидно, что накричали вы на меня. 
Лучше бы наказали материально».

Николай Николаевич подсел к нему.

— Вот что, дружище. Виноват я—по
смотрел чертежи, там действительно' 'Этой 
трубы ие значилось. Зря, выходит, я тебя 
обидел. И за слова твои спасибо, я их учту. 
Извини, друг, нескладно получилось.

Видели бы вы, как разволновался машинист 
от этих слов. А как он работал нотой? И 
Маринин лично не раз вручал ему переходя
щий вымпел.

А далеко ли было до конфликта. Оба были 
по-своему правы. Марийин был вправе отчи
тать работника, хотя он вроде все делал пра
вильно, но смоТреть-то был обязан: труба—« 
не иголка. Экскаваторщик же, в свою очередь,' 
имел право пожаловаться: формально его ви
ны не было. _

Конечно, дело не только в формальна при
несенном извинении. Боль незаслужс^ОЙ 
обиды проходит быстрее, если человек, ‘при
чинивший ее, сумеет превозмочь самолюбие и 
признает свою ошибку.

Нередко все начинается с мелочей. Нечто 
подобное случилось в Нижней Туре. Пришли 
ребята на городской каток, а там тренируются, 
конькобежцы. Им сказали: «Ждите, закончат 
спортсмены тренировку, пустим вас». *

Ждут-пождут ребята, а на каток их не 
пускают. С 6 до 9 часов вечера стояла толпа 
любителей коньков, но никто не вышел и не 
объяснил им, почему же нельзя кататьср.? Не 
извинились, наконец, перед ними за то, "что 
обманули.

«Тогда мы пошли прямо на квартиру к ди
ректору стадиона Виктору Михайловичу 
Маркину, — пишут ребята в редакцию, (все
го 36 подписей). —Но и там—от ворот по
ворот. Виктор Михайлович отказал нам ;в' от
крытии катка».

Разумеется, речь, в первую очередь, должна 
идти о том, почему в Нижней Туре закрыты 
спортивные сооружения для молодежи, -как 
городской комитет физкультуры планирует: 
поднять массовость,' если стадион предостав
лен только избранным?

Но есть в этом конфликте и другая ■ сто
рона. Почему десятки человек обивали поро-; 
ги администрации, но им даже не объяснили 
толком, по какой причине нельзя пройти на
каток, И другое, более важное ■— людей об? 
манули, заставили простоять три часа, но ни-, 
кто перед ними не извинился. ..й.,/,

Мнимая гордость приносит людям немало
душевных переживаний. Думаешь и сразу- не 
находишь ответа на вопрос: почему люди, 
пусть даже оскорбившие друг друга, пусть 
даже виноватые в разной степени, боятся 
сделать первый шаг и попросить извинения. 
Другое дело, если человек внутренне ие готов; 
в силу своего характера или по каким-то 
другим причинам, если он fie может - по
ступиться своим самолюбием во имя подлин
ной принципиальности, тогда ему на помощь 
должны прийти другие люди. Подсказать,; пр-, 
править, а может, даже и заставить, ••■если.; 
требуют интересы дела. И жаль, что таких 
людей в Нижней Туре не оказалось ряломс 
работниками городского стадиона.

Мне опять приходится повторять слова,, что» 
очевидно, в Нижней Туре сделано это было «е- 
по злому умыслу. Но возникает много «по
чему?». Когда человек искренне и . вовремя.; 
признает свои ошибки или оплошность, на.-, 
винится, то совсем простые слова находят 
путь к сердцу человека, делают его добрее,- 
смягчают обиду. И каждый из нас должен 
это помнить — на работе, дома, на улице,

П. ВАСИЛЬЕВ.

СТАРЫЙ ЦИРК,
НОВЫЙ ЦИРК
В Свердловске находился заместитель министра куль

туры СССР Н. И. Мохов. Наш корреспондент задал ему 
несколько вопросов. Николай Иванович любезно согла
сился на них ответить.

— Какова цель вашего при
езда на Урал?.

— Более близкое знакомство 
с местными учреждениями 
культуры, с тем. как там идет 
работа по выполнению реше
ний XXIV съезда КПСС.

— Где конкретно вы побыва
ли?

— В Свердловске и Нияснем 
Тагиле. В областном центре я 
вручал переходящее Красное 
знамя ВЦСПС и Министерства 
культуры театру музыкальной 
комедии за хорошие показате 
ли в шефской работе на селе, 
встречался с работниками 
оперного театра, картинкой га
лереи и цирка. У соседей, ниж- 
нетагнльцев, побывал на заво
де «Уралец», который подчи

нен нашему министерству, и 
тоже решал вопрос о цирке.

— Строительство новых цир- 
иов давно волнует свердлов
чан н тагильчан. Что можно 
сказать о них теперь?

— В Тагиле законсервирован
ное строительство решено за 
вершить, а в Свердловске на
чать строить новый цирк.

— Расскажите, пожалуйста 
поподробней, что из себя он бу
дет представлять.

— Он будет строиться по 
интересному индивидуальному 
проекту, разработанному науч
но-исследовательским институ 
том экспериментального проек
тирования зрелищных зданий 
и сооружений. Архитектор — 
Ю. Л. Швабцрейн, кстати, из- 

* Наши интервью 
вестный новым сочинским цир
ком, приморским корпусом, 
гостиницы «Сочи» н т. д.

Свердловский цирк раскинет
ся на углу улиц Куйбышева й 
8 Марта. Он рассчитан на 
3 тысячи мест и станет самым 
большим после Московского. 
Короче, это будет Дворец цир
кового искусства. А рядом ОД; 
повременно появится гостини
ца на 200—250 мест.

— А старый цирк пока про* 
должит работу?

— Я за то, чтобы это было' 
так, учитывая большое количе 
ство свердловчан — поклонни 
ков самого древнего искусства. 
В старом тогда потухнут орци. 
когда новый их зажжет.

— И какие же установлены 
сроки строительства?

— Довольно жесткие. Во втр. 
ром квартале нового года стро 
„тели должны уже приступить, 
к «нулевому» циклу, а в конце 
1974-го года новый цирк при . 
мет Зрителей. Чтобы выдержат: 
сроки, городские организации 
обязаны в ближайшее врем?,, 
очистить площадку под строи 
тельство: то есть снести все 
старые постройки. перенести в. 
другие места службы и учреж 
дения... ' ,
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пиСТЬ ОБЛИЧАЕ 
М ПЕРИАЛИЗ М«|
• США расходуют около 

500 млн. долларов в год на 
религиозные диверсии ■ 
страны социализма.

0 Папа Римский имеет 
в сбоем распоряжении ак
ций, более чем на два мил
лиарда фунтов стерлингов.
• В ■ФРГ за последние 

двадцать лет воздвигнуто 
храмов больше, чем за пре
дыдущие 400 лет.

© Около двух десятков 
радиостанций ведут религи- 
сзныё ". антикоммунистиче

ские передачи.

РУКУ
ДРУЖБЫ
фВг&ИД свердловской шко

лы № 2 недавно пришло 
nüéüip. с грифом: сМозам- 
бик. .рациональный Фронт 
Освобождения (Фрелимо), 
Ш^дежь Фрелимо». 
Письмо прислано из Восточ
ной Африки.

«Дорогие друзья!
Мы хотим, чтобы вы зна

ли. о нас.
HäuJä Ърганизация — 

«Молодежь Фрелимо», ее 
дотекая секция — «Пионе
ры».
' Наша страна Мозамбик 
имеет' площадь 301.400 кв. 
км с населением 8 000 000 
человек.

В течение пяти столетий 
она бЫла колонией Порту
галии.

2» сентября 1964 года мо- 
яамбикский народ под руко
водством партии народного 
освобождения (Фрелимо) на
чал 'вооруженную борьбу 
пдотив португальских коло
низаторов за свое нацио
нальное освобождение.

Уже освобождено 200 ты- 
Сич ив. км площади с на
селением более одного мил
лиона. И наше главное дос
тижение в том, что 200 ты
сяч детей учатся в 190 де
ревенских школах.

Но у нас еще много про
блем, которые нам надо ре
шить. Задачи нашей моло
дежной и детской организа
ции ..т» это заботы о сиро
тах, потерявших родителей, 
борьба с голодом и болезня
ми— наследием колониа
лизма.
, .Мы разъясняем молодежи 
и детям, какую большую 
рбль Играют дружба и ин
тернационализм. Мы соби
раем и показываем им фо
тографии и статьи, как жи
вут,- борются и помогают 
друг другу дети других 
Стран..

Мы надеемся получить1 
, ваше «Эхо»: песни, фото

графии, открытки, рисунки 
и т. д. Всему, что вы при
шлете, мы будем рады.

Пусть наша дружба креп
нет и развивается солидар
ность между нашими деть- 
МИ’ . АМУР ЗАКАРИАС

I КУПЕЛА,
' «Молодежь Фрелимо».

—Получив это письмо, ки- 
довцы свердловской школы 
N2’ 2 тотчас ответили новым 
друзьям:

«Почтовый ящик 1044, 
Занзибар, Танзания, 

«Юность Фрелимо», 
Дорогие друзья!
Мы были очень рады по

лучить ваше письмо.
Н*ш КИД собирает мате

риалы для выставки «Дети 
разнык народов», и мы были 
очень рады получить мате
риалы о вашей юношеской 
организации.

Девиз нашего клуба: 
«Мир — воля всех народов!»

Мы хорошо понимаем, с 
какими трудностями встре
тилась страна, борющаяся 
против наследия колониа
лизма* Будем рады помочь 
вам «сам, чем сможем.

Думаем, что те небольшие 
средства, которые мы зара
ботали на субботниках, по
могут детям вашей страны. 
Постараемся прислать вам 
и материалы о молодежных 
организациях СССР и других 
стран мира.
, Наша школа участвует во 

всемирном движении 
«Юность обличает империа- 
лизм». Все заработанные 
средства мы пересылаем в 
фонд этой акции.

МЫ верим в независимое 
будущее вашей страны.

Мбдест ПРОКОПЬЕВ— 
президент КИДа, 

ваши друзья из клуба 
«Эхо».

НОВЫЙ корпус Свердловского 
медицинского института — 
это настоящий храм науки. Он вырос 

здесь, совсем недалеко от другого 
храма, храМа божьего — Иоанно- 
Предтеченского собора.

Пожалуй, такое случайное сосед
ство весьма символично. Студенты- 
медики сегодня — в первых рядах 
воинствующих атеистов. И это естес
твенно: они проникают в тайны чело
веческой природы, изучают их науч
ную основу. А потом выходят на 
борьбу с болезнями — врагами чело
века.

Но фронт их работы этим не огра
ничивается. Студенты-медики откры
вают и фронт борьбы против религиоз
ных предрассудков.

Кажется, о каких предрассудках 
можно говорить в наш век—век науч
но-технического прогресса, когда сама 
жизнь опровергает любые теологиче
ские истины?

И все-таки религия, модернизиру
ясь, сегодня весьма активно старает
ся опутать своей паутиной слабых ду
хом, недостаточно идейно закаленных.

И если сегодня кто-то вводит за 
руку ребенка в храм божий и расслаб
ляет его ломкую волю, ебли кто-то 
из молодежи входит в баптистские

КРАСНОЕ И ЧЕРНОЕ
Форум в Свердловском медицинским институте

Красная Россия, взятая в черные 
тиски интервенции.

Красная мысль, на которую не ус-, 
тает покушаться черная паутина ре
акционной идеологии. ■

Плакат, выполненный студентами, 
нарисован красной и черной тушью...

В. БАРСУКОВ, студент лечебно- 
профилактического факультета, член 
СНО:

— «Церковь Христова обладает не
сравненно большими силами против со
циалистической чумы, чем все человече
ские законы, приказы властей и оружие 
солдат». Давно, еще в 1878 году, про
изнес этот афоризм папа Лев ХШ. С 
тех пор теологи внешне меняли не одну 
оболочку. Но сущность их деятельности 
остается прежней.

В наше время, Когда прогресс науки ос
новательно поколебал церковные устои, 
когда все больше и больше людей осво
бождается от религиозных пут, происхо-

не сущность, не мировоззрение».
Да, пока еще не мировоззрение. Но 

уступка безыдейности. А разве не о 
безыдейности молодежи мечтают апо
логеты империализма, чтоб тут же 
попытаться заполнить образовавшую
ся брешь своей идеологией? И делает 
это церковь довольно тонко, приспо
сабливаясь к социальным веяниям 
времени.

С. КИСЕЛЕВ, студент лечебно
профилактического факультета:

—• «Гуманизм...», «Общечеловеческие 
интересы»—этими понятиями, отнюдь 
не архаичными, свободно оперирует се
годня церковь. Церковь даже выступа
ет за 8-часовой рабочий день. Церковь 
идет и на так называемые «диалоги» с 
марксистами.

Иезуит фон Галли пишет: «В эпоху 
взрывов и потрясений церковь должна 
чутко прислушиваться к голосу со
циально-экономического и паучно-техни-

«Чудесам химии в наш век нет 
конца,— читает елейно один из руко
водителей группы. — Парфюмерные 
продукты и аспирин получаются из 
одного и того же материала. Хинин и 
сахар — из одной и той же смолы.

Возьмите и понюхайте дисциллиро- 
ванную угольную смолу: она пахнет 
газолином, йо смешайте ее с хло
ром, и вы получите лекарство при
ятного запаха, которое безвредно да
же для детей».

Никто из присутствующих здесь 
«рабов божьих» не знает, что все на
писанное в «Вестнике спасения» —- 
чистейший вздор, что нет в природе 
вещества, подобного аспирину,—про
изводному от пирозалона, что со
вершенно противоположна природа 
хинина и сахара.

Но вдруг молодая мать, которая 
внимательно слушает эти сведения, 
попытается по данному рецепту изго-

молельни и уходит от активного уча
стия в нашей жизни, — это сигнал 
тревоги для нас.

ДЕЙСТВУЮЩИЙ в институте 
общественно - политический 

практикум по атеизму ’ставит 
довольно широкие задачи. Это и рас
ширение эрудиции, и углубление по
нимания вопросов атеизма, и, глав
ное, — выработка навыков активной 
дискуссии по тем темам, с которыми 
выходят в атеистический поход сту
денты.

Мы не преследуем цели подробно 
осветить все эти направления, но рас
сказать об одном, и к тому же очень 
существенном направлении, стоит. 
Речь идет об обличении религии как 
идеологической, нравственной опоры 
современного империализма,-

Может быть, не следует уделять 
этой теме много внимания, т. к. мы 
живем совсем в ином мире? Один из 
студентов Ш курса так приблизитель
но и высказался: «Что мне выступать 
против империализма? Лично меня 
он не задевает».

Его товарищи были возмущены 
столь безапелляционно-близорукой 
позицией.

Они собрались на специальный 
форум, чтоб высказать свое, комсо
мольское, отношение к империализму 
как к системе умирающей формации.

T. А. КОЗЕВА, старший препода
ватель кафедры философии, открыла 
этот форум:

— Империализм ведет активную ан
тикоммунистическую пропаганду, и в 
своих действиях ставку он делает на мо
лодежь. А это 50 процентов населения 
земного шара.

Идеологи империализма считают, что 
они хорошо знают молодежь, что она 
перспективна для них, что мФюдежь не 
имеет представления о капитализме, на
ивна и не имеет классовой позиции. Они 
представляют себе, что наша молодежь 
беспечна и спокойна, т. к. о ней заботят
ся народ, партия, старшее поколение, 
что она классово не дисциплинированна.

Всеми способами империализм стара
ется распространить свою идеологию. 
И как одно из главных средств антиком
мунистической пропаганды он использу- 
еъ, религию. Задача религиозной формы 
аотикоммунизма совершенно определен
на — выработать индефферентность, 
аполитизм, закрепить его.

Но это фикция. У студентов есть 
своя, острая, политическая оценка им
периализма.

Красное и черное. Как давно эти 
два цвета стали символизировать про
тивоположные идейные начала: прав
ду и ложь, кровь, жизнь, отданную за 
правду, и пепел иезуитских костров, 
руины и пожарища.

дит расслоение верующих. Религиозные 
организации часто только прикрывают
ся вывеской «бог», создаются реакцион
ные, с антикоммунистической направлен
ностью организации, секты, где у прихо
жан вырабатывается фанатичная нена
висть к коммунизму и вообще к про
грессу. ,.

Так, кардйнал Спеллман в США раз
вернул широкую кампанию в поддерж
ку войны во Вьетнаме. Кардинал Ма
кИнтайр создал ультраправую органи
зацию среди католиков США.

Как тут не вспомнить о средневековом 
крестовом походе?

А. МОСКАЛЕВ, студент лечебно- 
профилактического факультета, ста
роста Ш курса:

— В книге «Коммунизм и христиан
ство» прогрессивный американский епи
скоп Вильям Браун, перешедший на сто
рону рабочего движения, писал: «На
сколько мало церковь помогает порабо
щенным рабочим и как много хозяевам». 
Рожер Бобсон, известный эксперт и со
ветник по финансовым вопросам, выска
зывается следующим образом: «Цен
ность наших вкладов зависит не столь
ко от солидности банков, сколько от 
влияния нашей церкви. Государственная 
религия — крепость, охраняющая наш 
капитал. Безопасностью всего, чем мы 
обладаем, мы обязаны церкви. Во имя 
всего, что нам дорого, будем уделять 
церкви больше времени, денег и забот, 
т, к. от этого в конечном счете зави
сит сохранение нашей собственности».

Как известно, церковь, помимо того, 
что занимается теологическими вопроса
ми, сама не прочь погнаться за «золо
тым тельцом». Так, Ватикан управляет 
обширной частью итальянской экономи
ки посредством трех крупнейших бан
ков. Золотые запасы Ватикана хранят
ся в Форт-Ноксе вместе с запасами пра
вительства США.

Союз церковных иерархов с крупным 
капиталом неопровержим, так же, как 
неопровержима их ' ненависть к строю, 
противоположному капитализму.

Это папе Пию XÏ принадлежат слова: 
«Муссолини — человек, посланный про
виденьем». Тот же папа приветствовал 
Гитлера как человека «непреклонно 
враждебного коммунизму и русскому 
нигилизму во всех его формах».

В последнее время религия как 
идеология империализма всячески мо
дернизируется. Она надевает новые 
рясы, более модные, более современ
ные и кое в чем находит отклик у за
рубежной молодежи.

Ну, а если надевает «ради моды» 
золоченый крест наш современник, 
Hàm сосед по дому, по студенческой 
скамье? Конечно, можно спокойно за
крыть на это глаза, опасаясь про
слыть «косным», можно сказать: 
«Это только внешняя дань моде. Это

ческого прогресса, уметь воспринимать 
новые идеи и отказываться от старых...»

Вроде бы, теологи становятся прямо 
социалистами! Но их деятельность по 
сути своей антисоциалистическая, про- 
буржуазная. Социальное учение церкви, 
несмотря на все модернистские поправки, 
остается реакционным.

ДА, ТОТ парень, который так 
легко н бездумно бросил фра
зу об империализме и собственном 

покое, кажется, все еще не убедился 
в том, что позиция любого студен
та-атеиста должна быть наступа
тельной. Все-таки религиозный ан
тикоммунизм где-то там, за океаном...

И. МЕЗЕНЦЕВ, студент лечебно
профилактического факультета:

— Это было совсем рядом с нами. 
Это было не так давно. В Нижнем Та
гиле баптисты-раскольники, которыми 
руководили А. Г. Арбузов, Н. И. Сквор
цов, А, Я. Шоль, пошли на прямой кон
фликт с Советской властью.

А кировградский баптист Прохоров 
пытался создать молодежную расколь
ническую организацию. Прохоров и его 
«сподвижники» создали даже школу со 
специальной программой для детей.

Конечно, за антиобщественную дея
тельность и клевету на советскую дей
ствительность лидеры баптистов-рас
кольников были осуждены народным 
судом. И тогда они послали нелегаль
ное письмо в США, в журнал «Подполь
ная евангелизация». Данная информа
ция была использована в клеветниче
ской кампании против нашей Родины.

Так дружно смыкают свои позиции 
экспортеры буржуазной идеологии и 
те, через кого эта идеология экспор
тируется по различным каналам, 
Журнал «Подпольная евангелиза
ция», который выходит в Лос-Андже
лесе, является печатным органом 
Всемирного совета церквей, создате
лем н вдохновителем которого был 
Джон Фостер Даллес.

Джон Фостер Даллес создал сей 
совет как средство пропаганды идео
логического обоснования глобальной 
американской политики, как идеоло
гическую поддержку политики НАТО.

У нас так называемые сторонники 
«Совета церквей» издают нелегаль
ный журнал «Вестник спасения», 
протаскивая в нем реакционные 
взгляды: требуют изменения в Кон
ституции СССР, не признают совет
ского законодательства о культах, 
настаивают на неподчинении Совет
ской власти. Они печатают и «науч
ные» статьи, протаскивают заведомо 
чистейший идеализм.

Вот в одном из домов ведется кол
лективное чтение нелегального бап
тистского журнала «Вестник спасе
ния».

товить завтра лекарство для своего 
ребенка, ибо этот рецепт снабжен ак
сиомой: «Кто установил бесконечное 
множество химических пропорций? 
Устроивший все Бог!»

На свои «заседания» сторонники 
«Совета церквей» пытаются затянуть 
молодежь, чтоб услышала она их Со
циальную проповедь: «Возлюби вра
га своего».

Этой пропаганде мы должны про
тивопоставить свою активную контр
пропаганду. Это хорошо Понимает в 
массе своей студенчество Свердлов
ского мединститута.

Ну, а тот студент, легко и бездум
но бросивший фразу насчет импери
ализма и собственного покоя?

Рассказывают, что после форума 
«Юность обличает империализм» он 
стал куда серьезнее относиться к во
просам идеологии.

Т. БЕЛОЗЕРОВА, студентка ле
чебно-профилактического факультета, 
член СНО:

— Почему мы активно спорим с ре
лигией? Недостаточно ли просто не ве
рить в бога?

Мы— против такд называемой «нрав
ственной» основы религии. А ее осно
ва—это идея покорности, косности, тер
пения. Значит, пусть терпят дети Вене
суэлы голод? Значит, пусть покорятся 
американской военщине партизаны вьет
намских джунглей? Значит, Пусть" сто
ит земля «на трех китах»?

Цель религии —держать обездолен
ных, держать эксплуатируемых в со
стоянии постоянного рабства: переноси
те, мол, безропотно свои страдания, уте
шаясь надеждой на небесный рай.

В. И. Ленин отмечал, что религия ис
пользуется эксплуататорами для того, 
чтобы держать трудящихся в состоянии 
своеобразного опьянения и мешать им 
трезво оценивать свое положение и 
встать на путь борьбы за свое освобож
дение.

Религиозным представлениям о цели 
и смысле жизни мы, молодежь, должны 
противопоставить марксистское понима
ние бытия, жизни и ее смысла, счастья, 
добра и зла.

В нашей стране создается коммуни
стический общественный строй, и решить 
задачи, поставленные эпохой, сумеет 
лишь человек образованный, свободный 
от всяких предрассудков и религиозных 
суеверий.

ЗАКАНЧИВАЮТСЯ занятия в 
институте. Утихают споры ив 
аудитории, где мы только что побыва

ли. И студенты идут в другие аудито
рии — в больницы, поликлиники, дет
ские сады и ясли, на фабрики. Идут, 
чтоб нести в массы слово воинствую
щих атеистов.

Т. ПАХОМОВА. 
Снимки Л. БАРАНОВА.

ГДЕ ВАМ ВСТРЕТИТЬ НОВЫЙ ГОД! 

• ДЕД МОРОЗ РАЗУЧИВАЕТ СТИХИ 

И ПЕСНИ • ФРУКТЫ ЗИМОЙ

4 НОВОСТИ-СОБЫТИЯ-СЮРЛЯИЗЫ

ТУсСМШ ЦСНЬ, 
уральцы!

ОТКРЫТИЯ - «-АКТЫ - КУРЬЁЗЫ

« МИНИ-ИНТЕРВЬЮ

Приглашение 
к застолью

Многйе свердловчане встре
тят Новый год не только дома, 
но и в ресторанах или любимых 
кафе. Кан готовятся здесь и 
новогоднему вечеру? На наши 
вопросы отвечает управляю
щий трестом ресторанов и ка
фе М. С. Кругляков.

— Сколько мест будет предо
ставлено посетителям рестора
нов к кафе в новогоднюю ночь?

— 2 400 мест ждут гостей. 
Каждый.», столик, разумеется, 
будет выглядеть празднично. 
Любой Желающий может зака
зать себе столик для новогод
ней ночи.

— Какие-нибудь дополнитель
ные учреждения вы обслужи
ваете?

— Отделения нашего треста 
начнут вскоре работать и на 
детских утренниках во Двор
цах культуры им. Андреева, им. 
Свердлова, Дворце культуры 
металлургов и в других.

— Обычно в последние дни 
декабря проводились предново
годние ярмарки?

— Да, ярмарки в Свердловске 
уже стали хорошей традицией. 
И в конце этого года ярмарки 
откроются в городе. Две в цент
ре — в сквере у театра музы
кальной комедии — 25 декаб
ря и в кафе «Исеть» — 29 
декабря. Остальные ярмарки 
появятся в районах Уралмаша, 
Уралхиммаша и других концах 
города. Свердловчане посетят 
ярмарку и на привокзальной 
площади.

—• Как и в прошлом году, 
ярмарки будут проходить с 
песнями, танцами, и, наверное, 
вновь продавцы наденут рус
ские костюмы?

— Конечно, в том и вся пре
лесть ярмарки, где как бы 
оживает старина, тот дух про
стоты и естественности, кото
рый мало свойствен горожа
нам.

— А какие еще подарки вы 
готовите свердловчанам и Но
вому году?

— Во-первых, детские: 200 
тысяч штук детских по
дарков появятся на 
прилавках магазинов к Но
вому году. Заботимся мы и 
о домохозяйках: в полуфабри
катах перед праздником увели
чится поставка теста на 8 тонн, 
кондитерских изделий на 4.5 
тонны, а мучных изделий более 
чем на 5 тонн в день.

Праздничные 
составы

У нас в Свердловске не 
одна тысяча студентов, не 
одна сотня командирован
ных, а сколько людей по
спешат в родные города на 
встречу с Новым годом?

На помощь, как первым, 
так и вторым пришли ра
ботники железной дороги. 
Более 10 дополнительных 
поездов отправятся в пред
новогоднюю неделю от 
Свердловского вокзала. С 
28 декабря отправится 214-й 
поезд до Челябинска, с 
26 декабря поезд № 28 до 
Петропавловска; с 30 де
кабря 274-й до Тюмени: с 
26 декабря 139-й до Моск
вы, с 28 декабря 296-й по
езд до Тавды, 293-й до Се
рова начнет ходить с 29 де
кабря. Дополнительные по
езда отправятся в Янаул,

Караганду, Барнаул, Ле
нинград и другие города.

Сказка поедет
в такси

Представляете, сколько 
счастья принесет малышу но
вогодний подарок, врученный 
Дедом Морозом, Снегурочкой! 
Веселые, нарядные, они прине
сут с собой сказку и много 
сладостей.

А организует такое малень
кое представление, по прось
бе родителей, Свердловская 
фабрика бытовых услуг. В те
чение семи дней с 28 декаб
ря по 3 января десять сказоч
ных Дедов и три Снегурочки 
будут разъезжать на такси по 
многочисленным адресам ма
леньких свердловчан. В этом 
году, например, сюрприз ожи
дал полторы тысячи малышей. 
Сказать по секрету, наряжают
ся в сказочных персонажей

студенты. Некоторые из них 
уже «деды» с опытом. Они 
вспоминают, с каким восторгом 
встречают малыши новогод
ние чудеса — поют гостям пес
ни, рассказывают стихи — и по
тому с удовольствием поздра
вят детей, верящих в добрые 
сказки.

Апельсины
не из Марокко

Последние дни 1971 года на 
исходе. Каждая семья спешит 
подготовиться к встрече Ново
го года: закупить праздничные 
игрушки, елку, и. конечно, все 
уже сейчас задумываются над 
тем. чем они украсят празднич
ный стол.

Для Свердловской области 
работники торговли получили 
160 тони апельсинов. 60 тонн 
предназначено свердловчанам. 
В будущий понедельник из 
Грузин доставят 80 тонн ман
даринов, из которых почти 30 
тонн попадут только в сверд
ловские магазины. В канун Но
вого года свердловчане смогут 
купить и виноград: 60—70 тонн 
его появятся на прилавках.

(Продолжение. 
Начало в № 232).

— Медаров все время вы
пытывал у меня: не видел ли 
я Танева, не звонил ли он... 
Сколько раз говорил ему, что 
не видел. Так оно и было. Я 
встретился с Таневым в тот 
день, цогда он пригнал маши
ну на ремонт. Тогда Танев 
сказал: «Есдц к тебе придет 
Медаров снимать квартиру, 
не отказывай. Хочу, чтоб 
он был у меня на глазах». 
Медаров считал, что я встре
чаюсь с Таневым. И все по
вторял: «Когда случайно уви
дишь его, не забудь преду
предить: Медаров, дескать, 
велел сказать, что записная 
книжка в коричневой обложке 
у него, и если Танев захочет 
скрыться, книжка может «за
говорить». А если я ему по
надоблюсь, ты знаещь, где 
меня искать: там, где я пью 
мастику». Наверное, они и

истратил энную сумму на 
разговор с Перником: «Я к 
твоим услугам, приезжай!» 
Итак, моя учительница при
ехала снова. Это произошло 
совсем недавно. Был пре
красный, воскресный день. 
Мы посмотрели кино. Потом 
состоялся традиционный по
ход в лес. После этого — 
ужин в «Болгарии». Танцы. 
Какой ужас! Опять меня за
ставили танцевать. Я, навер
ное, совсем потерял рассудок, 
коль согласился. В общем, 
обычная в таких случаях 
программа. Но все это не 
имеет значения. Важно, кто 
твой спутник. В тот вечер мы 
договорились соединить наши 
судьбы 1 января. Причина: 
вряд ли позвонят с работы в 
новогоднюю ночь.

Вот мы и ждем праздни
ков. И я мечтаю о Пернике. 
А Перник, соответственно, 
думает о Софии. Эти мечты

встретились в ресторане на
против нашего дома.

— Значит, вы рассказали 
об этом Таневу?
- Да.
—• А что это за вторая ме

лочь, которую вы утаили?
— A-а... Это про тот ве

чер, когда Медаров исчез.
— Про вечер?
—: Ну да. В тот же вечер, 

около полуночи, кто-то позво
нил в дверь. Я подумал, что 
это Медаров, открыл. Смот
рю —на пороге стоит Танев. 
«Где Медаров? — спраши
вает. «Нет его. Вроде бы по
шел на встречу с вами, но 
пока не вернулся». «В том-то 
и дело, что он не пришел... 
Значит, не' возвращался?» 
«Нет». «Ничего, — гово
рит, — я подожду в его 
комнате». «Она закрыта». «А 
ты отопри». «Не мдгу, — 
отвечаю, — открывать чу
жую комнату». «Можешь, 
можешь. И побыстрее. Мне 
вовсе не до разговоров!» Я 
уже говорил вам, что он за 
человек: такому пальца в рот 
не клади. Я достал ключи, 
открыл. Танев заперся изнут
ри, Потом он вышёл, неся что- 
то под пальто. «Прибери в 
комнате, —говорит, —я там 
все разбросал. Искал одну 
вещь, которую Медаров ук
рал у меня. И не прогово
рись, что я приходил сюда 
именно этой ночью». «А что 
сказать Медарову?» —■ спро
сил я. «Можешь сказать, .что 
здесь был я. Ворвался силой. 
Пусть теперь приходит сво
дить со мной счеты старый 
волк».

— И вы аккуратненько 
прибрали в комнате. Иначе 
говоря, уничтожили улики.

Илиев молчал.
— Вас следовало бы хоро

шенько проучить, чтобы зна
ли, когда нужно молчать, а 
когда — нет... Но у меня 
слишком мягкий характер... 
Предвижу, что и-за вас при
дется заступаться.

Во взгляде Илиева были 
одновременно и страх, н на
дежда.

— Ну ладно, — сказал я 
ему, — идите. План надо вы
полнять.

...Сегодня день дальних 
странствий. После станции 
Искир настала очередь живо
писного уголка Банки. Вку
пе, кроме меня, никого не 
было. А одиночество, как 
правило, навевает мечты. Не 
знаю, говорил ли я вам,‘но я 
сентиментальный тип. Хоро
шо еще. что мне удается 
скрывать это. Но в данный 
момент я позволил мечтам 
немного разгуляться. Без из
лишеств, конечно. Вся моя 
фантазия ограничилась тем, 
что я представил себе: по
езд мчится не в Банки, а в 
Перник. Стыдно, правда? 
Факт, но моя первая поезд
ка в Перник с букетом цве
тов осталась и последней. 
Правда, моя знакомая не так 
давно была у меня. И то по 
делам: мы решили поженить
ся. Она приехала в субботу, 
а в воскресенье должна была 
состояться скромная церемо
ния обмена автографами. Мы 
побродили по магазинам. 
Кое-что купили. Даже выпи
ли. Вообще, провели пред
праздничный день прекрасно. 
Жаль лишь, что праздник не 
настал. В ту минуту, когда 
мы открыли дверь моей 
кельи, чтобы будущая супру
га смогла увидеть, где ей 
придется жить, пронзительно 
зазвенел телефон.

«Немедленно выезжай в 
Пловдив. Странное происше
ствие...»

«Хорошо, — говорю, — но 
со мной тоже приключение: 
я женюсь».

«Свадьбу отложишь, — 
пробубнила трубка. — Боль
ше ехать некому. Отправляй
ся немедленно!»

— Вот видишь. — сказал 
я своей невесте. — Этот те
лефонный звонок — знак 
свыше, предостережение. Ты 
еще можешь отказаться от- 
беспокойного супружества.

А моя невеста усмехну
лась и героически ответила:

— Я не привыкла так 
быстро менять решения. Не
делей раньше, неделей поз
же... Какая разница? Ведь 
наша жизнь в наших руках?

— В наших. Но только от
части. Иногда меня не быва
ет дома месяц, а то и два.

— Ничего. Будем перепи
сываться.

Что и говорить: легкомыс
ленная особа...

Две недели спустя я вер
нулся в столицу. И, конечно,

и перестук колес, видимо, 
укачали меня. И лишь когда 
поезд резко остановился, я 
вернулся на грешную землю 
и понял, что мы—в Банки.

Я пересек село, вышел на 
шоссе и несколько сот мет
ров прошел пешком по без
людной местности. Минуло 
уже много лет, здесь все, ко
нечно, очень изменилось. Но 
в призрачном свете осенних 
сумерек я отчетливо увидел 
место происшествия: там, 
впереди, подле голых черных 
деревьев. Свет автомобиль
ных фар, едва освещающих 
стерню, «оппель», зажатый 
менаду кюветом и черным ту
ловищем «мерседеса», фигу
ру шофера рядом с машиной. 
И услышал: «Эй, ты, песню 
о Катюше знаешь?...»

Глава VI.
И снова я перед дверью с 

тремя фамилиями. Задумал
ся, сколько же раз позвонить, 
как вдруг изнутри донесся 
шум. Значит, Танев, нако
нец, вернулся и стал править 
суд.

Вдруг дверь резко откры
лась, и на пороге появилась 
Вера с чемоданом в руке и 
со стопкой книжек под мыш
кой. Из-за ее спины выгля
дывал Андреев. Инженер- 
электрик тоже был нагру
жен вещами.

— Переселение народов,—' 
улыбнулся я с облегчени
ем. — А я было подумал, 
что вас журит дядя.. Что ж. 
вы, пожалуй, нашли опти
мальное решение жилищной 
проблемы.

— В воскресенье мы рас
писываемся, — объяснила 
Вера, чтобы я ие подумал че
го плохого.

Она положила книжки на 
пол, поставила чемодан. Анд
реев тоже.

— Приходите и вы, —при
гласил он меня.

— Нам как раз нужен вто
рой свидетель... — добавила 
Вера.

— А кто первый?
— Наша Мими. — ответи

ла Вера.
— До сих пор она была 

Сусанной, а теперь—Мими, 
да еще и «наша»... — уди
вился я.

— Она больше не Сусан
на. С Таневым у нее все кон
чено. Вы ее не узнаете... 
Она — наш первый свиде
тель, а вы будете вторым.

— Э, пет! — возразил 
я. — Стать свидетелем двух 
лжесвидетелей?!

— Мы только хотели по
мочь вам... — проговорила 
Вера.

— Дать вам в руки гото
вые доказательства... — до
бавил Андреев.

•— Хотели помочь, а зава
рили кашу! Ну. ладно, я не 
злопамятный. Может, и при
ду. Рюмкой коньяка угости
те?

— И не одной, — улыбну
лась девушка.

— Кстати, я сейчас был в 
«Болгарии» и не встретил 
Танева. А Мими утром сказа
ла, что он вернулся и сидит, 
наверное, в этом кафе.

— Да, он вернулся. Поэто
му мы и торопимся перевез
ти вещи.

— А где он может быть 
в эту пору?

— Посмотрите в старом 
доме. Там у него гараж, и он 
часто приходит туда.

Итак, старый дом. Хорошо, 
что я на всякий случай взял 
адрес этого памятника архи
тектуры.

Несмотря на толчею, я сел 
в трамвай, потому что снова 
пошел дождь, а до этой слав
ной руины далековато. Вый
дя на нужной остановке, я 
увидел телефонную будку и 
вспомнил, что был сегодня 
утром у шефа и кое-что ему 
пообещал, а сейчас чуть не 
забыл об этом обещании.

На улице, как я уже го
ворил, шел дождь. К сча
стью, мой объект был рядом. 
Всего через два квартала. В 
дождливый день здание каза
лось совсем мрачным. Это 
было одно из полуразрушен
ных строений, которые стоят 
еще кое- где, напоминая о 
давних , бомбардировках. В 
уцелевшем первом этаже до
ма размещен гараж. От вто
рого этажа осталась только 
одна комната. Окна ее заби
ты досками.

(Продолжение следует).
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Возрождение свердловского велоси

педного спорта ® Неудачные старты

из-за неорганизованности •' Баскет

болистки вышли на старт

• хоккей с мячом

ПОДНОЖКА 
СОБСТВЕННОЙ 
ИНИЦИАТИВЕ

Б сложных условиях начал
ся чемпионат области по хок
кею с мячом в этом году. За
поздалая зима доставила мно
го хлопот работникам стадио
нов. Много бессонных ночей 
провели они на своих рабо
чих местах, чтобы подготовить 
хороший лед к началу сорев
нований. 11 декабря чемпио
нат стартовал в девяти горо
дах области. Что нового при
нес любителям хоккея с мя
чом наступивший сезон!

Новая система розыгрыша 
расширила географию пред
ставительства в областных 
соревнованиях. Включились в 
борьбу новые команды кол
лективов физкультуры из 
Нижней Туры, Красноураль- 
ска, Новой Ляли, поселка Руд
ничного, Качканара и Бисер- 
ти. Всего в чемпионате обла
сти принимает участие 21 
команда из 16 городов. Со
ревнования пройдут в трех 
зонах. В первой зоне, обра
зованной из восьми сильней
ших команд по результатам 
прошлого сезона, после двух
кругового турнира выявится 
новый чемпион области. Здесь 
собрались «старые знако
мые» — команды хромпико- 
вого и старотрубного заводов 
Первоуральска, свердловские 
команды «Урал», Уралхим- 
машзавода и турбомоторного, 
«Северский трубник» из По- 
левского, «Энергия» из Ба
ранки и нижнетагильский 
«Строитель». Сильнейшая 
команда получит право уча
ствовать в чемпионате РСФСР 
в Кирове в начале февраля 
будущего года. <

Вторая и третья зоны (6 и 7 
команд соответственно) со
ставлены из команд коллек
тивов физкультуры 12 горо
дов. Во второй зоне играют 
две команды из Артемовского, 
команды Верхних Серег, Сухо
го Лога, Богдановича, Бисер- 
ти и свердловская команда 
завода Уралэлектротяжмаш.

В третьей, северной зоне, пред
ставлены команды Карпинска, 
Качканара, Новой Ляли, Кра- 
сноуральска,, Нижней Туры и 
пос. Рудничного. Соревнова
ния в зонах пройдут в два кру
га, после чего четыре сильней
ших команды разыграют един
ственную путевку на переход в 
первую группу на следующий 
год. Такова формула розыг
рыша этого года. Чемпионат 
обещает быть очень интерес
ным. Новички попытаются до
казать правомерность своего 
представительства в област
ных соревнованиях, ну, а «ста
рожилы» мечтают об улучше
нии своих позиций.

К сожалению, хоккеистам 
и «болельщикам» Тавды был 
нанесен неожиданный «удар» 
со стороны завкома гидролиз
ного завода еще накануне 
старта. Команда была допуще
на к областным соревновани
ям, оформила все документы. 
По календарю тавдинские хок
кеисты должны были высту
пать в Бисерти, где местные 
руководители приложили мак
симум усилий для встречи 
гостей. В Бисерть выехала 
бригада судей из Свердлов
ска, на игру собрались много
численные любители хоккея с 
мячом, ведь Бисерть впервые 
выступает в областных сорев
нованиях. Но хоккеисты Тав
ды на соревнования не яви
лись. На тревожный звонок 
областного комитета физкуль
туры ответила председатель 
завкома гидролизного завода 
В. Я. Иванова. Ее ответ был 
более чем лаконичен: «Нет 
средств!». И все... Город не 
увидит соревнований област
ного масштаба. Но, спрашива
ется, о каких средствах идет 
речь? Ведь календарь состав
лен так, что почти все игры 
будут проводиться по суббот
ним и воскресным дням, прак
тически без отрыва спортсме
нов от работы.

Испортили праздник откры

тия сезона й хоккеистам Ниж
ней Туры «хозяева» из Кар
пинска. Нижнетуринцы прибы
ли в Карпинск на своем авто
бусе, с красочным транспа
рантом-приветствием. У ребят 
было праздничное настроение. 
Но когда спортсмены приеха
ли на стадион и обратились к 
директору его С. Я. Андрееву, 
от праздничного настроения 
остались лишь воспоминания. 
Пьяный директор, прежде 
всего,- грубо оскорбив го
стей, осведомился: «А зачем 
вы приехали?» — а уж потом 
адресовал гостей в местную 
гостиницу. Мест там, конечно, 
не оказалось. Долго бродили 
удрученные спортсмены по го
роду и, наконец, устроились 
ночевать в каком-то общежи
тии. Об удобствах не могло 
быть и речи. Спали, не раз
деваясь. Когда на следующий 
день нижнетуринцы приехали 
на стадион, то оказалось: ста
дион к игре не был подготов
лен. Начало игры задержалось. 
В раздевалку гостей не пусти
ли, и они вынуждены были 
переодеваться прямо в авто
бусе. Много, горьких слов 
написано в письме нижнету- 
ринцев, которое они прислали 
в адрес областного комитета 
по физкультуре и спорту. И 
не исход игры их волнует, а 
этакое пренебрежительное от
ношение со стороны карпин- 
цев к их приезду.

Вопрос о развитии хоккея 
с мячом в Карпинске обсуж
дался на президиуме област
ной федерации в прошлом 
сезоне. Много нареканий бы
ло высказано в адрес директо
ра стадиона С. Я. Андреева. 
Но, видимо, председатель го
родского комитета по физ
культуре и спооту Л. Г. Ов
чинников не сделал никаких 
выводов из критических заме
чаний президиума.

В чемпионате области про
шли два тура. Сообщаем ре
зультаты Игр команд первой 
группы: «Северский * труб
ник» — «Урал» — 4:1, «Хром
пик» — «Химмаш» — 4:3, 
туобомоторный завод — 
«Строитель» — 8:3, «Энер
гия» — старотрубный завод— 
6:0, «Химмаш» — «Северский 
трубник» — 1:5, «Строи
тель» — «Урал» — 3:3, старо
трубный завод <— турбомотор- 
ный — 3:3, «Хромпик» — 
«Энергия» — 6:7.

А. КОЛТЫРЕВ, 
отв. секретарь 

областной федерации 
хоккея с мячом.

ИМЯ ВЕЛОКЛУБА 
«АВТОМОБИЛИСТ»
Внимание: ОПЫТ! ■■^^■ВЛввИвЛвОвЛИИвввМВИИВВМвИИВвВМВвИИвИИИИИИВВ^^ИИВИВВИИв^МаЛ

Это рассказ о том, кан три коллектива «забыли» об узкове
домственных интересах и начали хорошее дело, польза ното
рого очевидна.

ВНОВЬ ДВА ЛИДЕРА
В минувшем туре первен

ства страны одним из цент
ральных был матч в Хаба
ровске, где встречались ме
стные армейцы и свердлов
чане. Чемпион страны высту
пал в таком составе: В. Поп
ков, В. Шеховцев, Л. Пав
ловский, В. Хардин, В. Ор- 
дин, О. Грибов, Л. Воронин, 
А. Измоденов, Н. Дураков, 
В. Эйхвальд, В. Тарасевич. 
Счет открыли хозяева с уг
лового уже на третьей ми
нуте, затем через полчаса 
Н. Дураков также с угло
вого восстановил равновесие 
в счете. А за три минуты до 
перерыва посЛе сильнейше
го удара мяч отскочил от рук 
В. Попкова, и нападающий 
дальневосточников добил 
его в сетку ворот. После пе
рерыва счет возрос до 3:1. 
И вновь после розыгрыша 
углового. Под занавес матча 
Дураков с Тарасевичем ра
зыграли стремительную ком
бинацию, и Тарасевич забил 
второй ответный гол. Сверд
ловчане доминировали пос
ледние тридцать минут, но, 
к сожалению, переломить 
ход игры не смогли. Пора
жение . отбросило их на чет
вертое место в турнирной 
таблице.

Словно сговорившись, ди
намовцы Москвы проиграли 
вновь именно в тот же день, 
что и свердловчане (потер
пели армейцы Н динамовцы 
первые поражения на стар
те чемпионата). Москвичи 
играли в Ульяновске с мест
ной «Волгой»,'не познавшей 
еще горечи порая^ений. Счет 
встречи 1:0 в пользу вол
жан, которые переместились 
на третье место. Неудача 
поджидала «Уральский труб
ник» в Целинограде во 
встрече с динацовцами Ал
ма-Аты — 1:3, Счет откры
ли хозяева поля, после пе
рерыва они увеличили его 
до 2:0. А. Хайдуков сокра
тил разрыв, но большего 
уральцы не смогли сделать.

С шестого места трубники 
отступили на восьмое.

«Фили» вновь «заработа
ли» очко но встрече с «Куз
бассом» — 1:1. Заметим, 
что у москвичей сейчас три 
очка, и все они взяты у ке- 
меровчан. Вот остальные 
результаты матчей тура: 
«Енисей» — «Вымпел» — 
5:0, «Литейщик» — «Вод
ник» — 2:2.

В споре бомбардиров, 
претендующих на приз на
шей газеты, по-прежнему 
впереди москвич К). Лиза- 
вин —- 20 забитых мячей. У 
группы преследователей, в 
которую входят иркутянин 
А. Терентьев, алмаатинец 
Б. Чехлыстов, хабаровчанин 
В. Башан, по 10 мячей, 
у* Н. Дуракова — 9.

26 декабря очередной 
тур. Свердловчане играют 
в Красноярске с «Енисеем», 
а первоуральцы в Москве— 
с динамовцами.

В свое время Свердловск 
был одним из авторитетных 
центров велоспорта в республи
ке. Но вот уже примерно с 
десяток лет наш город не упо
минается в отчетах и репорта
жах о крупных соревнованиях. 
Прошедший год дал повод го
ворить о начале добрых пере
мен в положении дел с олим
пийским видом спорта в Сверд
ловске. На летней Спартакиаде 
народов РСФСР, например, 
сборная команда нашей обла
сти4 выступила успешнее всех 
других уральских команд, за
няв седьмое место в общем за
чете. При этом большая заслу
га в наметившемся изменении 
дел по праву принадлежит «Ав
томобилисту», велосипедному 
клубу свердловского грузового 
автопредприятия № 5. Впрочем, 
«Автомобилист» — детище не 
одного коллектива. Об этом — 
наш рассказ.

Свердловский автотехникум 
известен своими успехами в ве
лоспорте. Достаточно привести 
фамилии таких гонщиков, как 
А. Колмогоров,. Л. Бульонков, 
А. Ванжа, В. Сучков, В. Алек
сеев, С. Синицын, чтобы убе
диться в силе этого учебного 
заведения, когда речь идет о 
велогонках. Ведь все назван
ные мастера — члены сборной 
области, участники крупных 
всесоюзных соревнований. В 
1971 году, например, команда 
техникума во второй раз под
ряд выиграла первенство свое
го министерства.

Но, закончив учебу, многие 
велогонщики теряли связь с 
тренером, коллектив распадал
ся. По сути, талантливые спорт
смены прерывали свой рост, не

достигнув и сколько-нибудь ве
сомых промежуточных успехов. 
О более солидных достижениях 
не было и речи.

Тренер мастер спорта Р, Фа
лалеев стал искать возмож
ность, чтобы сохранить коллек
тив. В принципе, к этому его 
никто не вынуждал. Роберт 
работал в «Спартаке» — здесь 
получал зарплату, здесь зани
мался со сборной командой, 
здесь имел учебную базу. А в 
техникуме он был тренером на 
общественных началах. Но он 
считал эту работу очень важ
ной, просто обязательной для 
себя, потому что она давала 
возможность отбирать среди 
молодых людей таких, которые 
будут «смотреться в седле». 
Так, кстати, он увидел Сережу 
Синицына, несомненно талант
ливого велогонщика, недавно 
включенного в молодежную 
сборную страны. И увидел — 
где бы вы думали? — На... 
лыжне. Но Синицын — отдель
ная тема разговора.

А пока вернемся к клубу, ко
торого тогда еще не было, но 
который надо было создать. 
Фалалеев стал ходить в спар
таковские коллективы. П. П. 
Каменных, начальник грузового 
автопредприятия № 5, был ше
стым или седьмым руководите
лем, к которому обратился 
тренер. Павлу Пантелеевичу 
понравилась идея Фалалеева и 
серьезный подход к ней, и даже 
то, что он не давал никаких 
гарантий насчет будущих по
бед.

П. П. Каменных посоветовал
ся с другими руководителями 
предприятия: мол, стоит ли ов
чинка выделки? Решили: стоит. 
Отчего же шоферу или авто

механику не заниматься вело
спортом? Ведь старость для лю
дей этих профессий — дело 
привычное. Да и досуг можно 
провести интересно. К тому же, 
авторитет коллектива, его на
строение складывается не толь
ко из производственных успе
хов.

Так год назад появился в 
Свердловске рабочий велоклуб 
«Автомобилист»: Скажем пря
мо, и ФалаЛееву, и его учени
кам, и Самому клубу повезло. 
Руководители особых щедрот 
не источали, прикидывая и под
считывая расходы на клуб, но 
минимум Необходимого йЫпол- 
нили: купили 20 Гоночных ма
шин, заказали форму С эмбле
мой предприятий. Несколько 
забегая вперед, заметим, что 
сейчас, видя пользу этого клу
ба, руководители Идут дальше: 
соглашаются с мнением Фала
леева о том, чтобы иа базе клу
ба открыть ДЮСШ по вело
спорту. Здесь уже проявляется 
не ведомственное отношение к 
делу, а нечто более масштаб
ное, более уважаемое.

За год «Автомобилист» стал 
самым популярным велоклу
бом города. Его членами стали 
сильнейшие гонщики «Спарта
ка». Директор техникума Нико
лай Григорьевич Пода, много 
помогающий спортсменам, тоже 
не возражал, чтобы в «Автомо
билисте» занимались лучшие 
велосипедисты техникума. Ведь 
большинство из его выпускни
ков так или иначе приходят на 
работу на автотранспортные 
предприятия. По сути, «Авто
мобилист» превратился в опор
ный клуб областного совета 
ДСО «Спартак», который пре
доставил велосипедистам свою 
учебную базу — на сегодняш
ний день лучшую в области.

О свердловском «Автомоби
листе» заговорили в республи
ке, в стране. На Кубке СССР 
среди двадцати сильнейших 
производственных коллективов 
(соревнования проходили в 
Калуге) команда нашего клуба 
(в ее состав входили рабочие 
автопредприятия № 5 Н. Ив
кин, А. Ванжа, В. Сучков, С. 
Мисюков) заняла четвертое ме
сто, пропустив вперед столь из
вестны?, как «Автомобилист» 
(Нальчик), «Локомотив» (Ле
нинград), «Металлист» (Днеп
ропетровск). А позади у сверд
ловчан оказались ВЭФ (Рига), 
ГАЗ, ЗИЛ, спортклубы Тольят
ти и Харьковского велозавода-

Но этот успех велосипедистов 
«Автомобилиста» ие единствен
ный и не самый громкий. Вслед 
за соревнованиями в Калуге 
свердловчане стартовали в Ко
строме на первенстве Россий
ского совета ДСО «Спартак». 
Правда, состав нашей команды 
чуть-чуть изменился: среди них 
был и С. Синицын, нынешний 
дипломник автодорожного тех
никума. Свердловчане стали 
Чемпионами республики среди 
гонщиков своего общества. Ра- 
Дйстным для них был вообще 
весь прошлый год.

Его своеобразный финиш 
состоялся во второй половине 
Ноября в Адлере на всесоюзном 
кроссе, где Колмогоров, Ванжа 
И Ивкин выступали в составе 
сборной Российского совета 
ДСО «Спартак». Первое место!

-Вот, пожалуй, и весь рассказ 
о первом годе спартаковского 
клуба под названием «Автомо
билист». Свой путь он, как ви
дите, начинает уверенно, ра
зумно, полагая, что успехи об
щего, очень важного дела зави
сят от усилий многих сторон: 
и того же учебного заведения, и 
предприятия, и «Спартака». И 
ни одна из сторон не собирает
ся объяснять эти успехи имен
но ее вкладом. Куда важнее 
общий итог усилий. И этот итог 
нам всем тоже не безразличен. 
Ибо речь идет об олимпийском 
виде спорта, в котором вот уже 
много лет свердловчане пребы
вают в роли середнячков. А 
эта роль, как известно, не са
мая почетная.

В. КУПЦОВ.

• БАСКЕТБОЛ

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША
Положение иоманд на '24 декабря'

«Динамо» (Москва) 
СКА (Хабаровск) 
«Волга» (Ульяновск) 
СКА (Свердловск) 
«Динамо» (Алма-Ата) 
«Водник» (Архангельск) 
«Енисей» (Красноярсн) 
«Кузбасс» (Кемерово) 
«Уральсний трубник» (Первоуральск) 
«Локомотив» (Иркутск) 
«Вымпел» (Калининград) 
«Литейщик» (Караганда) 
«Зоркий (Красногорск) 
«Фили» (Москва)

и. В. Н. П« М. О.
9 7 0 2 42 -24 14
9 6 2 1 34 -27 14
6‘ 5 1 0 20 — 8 11
7 5 0 2 35 -20 . 10
8 3 3 2 28 -22 9
8 3 3 2 20 -19 9
9 3 1 5 23--37 7
8 2 2 4 15 -16 6
7 2 2 3 14 — 17 6
8 3 0 5 23 -26 6
8 2 2 4 14 -29 6
8 1 3 4 17 -25 5
7 2 0 5 21 -23 4
8 1 1 6 11 -24 3

ХУДОЖНИК УЛЫБАЕТСЯ

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

на голыбомэкране
П Я ТНИЦА

24 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРА.ММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ.

12.05 —• Новости.
12.15 — Для школьников. 

«Часовые природы».
12.40 — Цв. тел. «Неокончен

ная повесть». Художественный 
фильм. ,,14.15 _ «Родные напевы».
Концерт.

15.00 — Новости.
17.57 — Свердловск. Про-1 

грамма передач.
18.00 — «Для тебя, доветскиЯ! 

человек».
18.15 — Программа «Получи-; 

те с улыбкой».
19.00 — МОСКВА. Программа! 

Карагандинской студии телеви-1 
дения. _ .

19.45 — «Семь дней завода!
ГПЗ-1», передача шестая.

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «Дети лепят, 

из снега», «В апрельском лесу».! 
Художественные телефильмы.

21.00 — Торжественное засе-| 
дание и концерт, посвященные! 
столетию со дня рождения1 
композитора А. Спендиарова.

22.00 — «Время».
22.30 — Продолжение тран-, 

сляции вечера, посвященного' 
памяти А. Спендиарова.

23.50 — Цв. тел. «Наедине со 
словом». Фильм-концерт.

00.40 — На старте — 11-я 
зимняя олимпиада.

01.10 — Чемпионат СССР по 
баскетболу. Мужчины. ЦСКА—* 
«Спартак» (Ленинград).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Показывает Сверд

ловск. «Урал на стройке».
19.45 — Киножурнал.
19.55 — Передача для школь* 

ииков. «Город принимает фина
листов».

20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — На темы дня. Пере

дача о том, как готовятся и 
зимней сессии студенты гор
ного института.

20.50 — «Укрощение строп« 
тиной». Фильм-спектакль.

22.15 — «Трудом и песней». 
Концерт-анкета Первоураль
ского новотрубного завода.

СУББОТА
25 ДЕКАБРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
10.45 — МОСКВА. Программа 

передач.
10.50 — Гимнастика для. всех.
11.15 — Новости.
11.30 — «Зимнее утро». Кон* 

4 ?2.15 — Цв. тел. Для детей. 
«Приходи,, сказка». «Камыр* 
богатырь».

12.45 — «Пятилетка, наука, 
жизнь». Тележурнал.

13.15 — «Творчество народов 
мира».

13.45 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа.

14.15 — В эфире — «Моло
дость». «Город мастеров».

15.15 — «Восьмой». Художе
ственный фильм.

17.00 — «Семь дней завода 
ГПЗ-1», передача 7-я.

17.15 — Цв. тел. «В мире жи
вотных».

18.30 — Проблемы совершен
ствования управления народ
ным хозяйством на основе эко
номико-математических мето
дов и вычислительной техники.

19.00 — Телефильм.
20.00 — Новости.
20.05 — Цв. тел. «Сюжет для 

небольшого рассказа». Худо
жественный фильм.

21.30 — Фестиваль искусств 
«Русская зима». -Концерт.

22.30 — «Время».
22.55 — Продолжение транс

ляции концерта.
23.45 — «День за днем», 

премьера телеспектакля, гла
ва 7-я.

МиПАПойти, 
ПлЯиСЕГОДНЯ

СПОРТИВНАЯ 
АФИША 
«НА СМЕНУ!»

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. 
Первенство СССР. Вторая 
группа класса «А». 25—26 
декабря. «Труд» (Красно* 
турьинск] — «Старт» (Горь
кий). Краснотурьинск. Ста* 
дион «Труд». Начало в 
13.30.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Об
ластные юношеские сорев
нования. Свердловск. Ма
неж У ПИ. Начало 25-го в 
17.00, 26 декабря в 13.00.

САМБО. Первенство об
ласти среди юношей. 
Свердловск. Спортзал СКА. 
25—26 декабря. Начало в 
10.00.

БАСКЕТБОЛ. Первенство 
области среди женских 
команд. Первая группа.
Каменск-Уральский. 23—26 

декабря. Дворец спорта 
Синарского трубного заво
да. Начало 24-го в 16.00, 
25 и 26-го в 11.00.

ЛЫЖИ. Гонки сильнейших 
лыжников области. Сверд
ловск. Лыжная база «Дина
мо». 25 декабря. Начало в 
11.00.

КОНЬКИ. Первенство об
ласти среди школьников. 
Свердловск. Спорткомби- 
нат «Юность». 25—26 де
кабря. Начало в 12.00.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ.
Личное первенство города. 
Свердловск. Дворец спор
та «Снежинка». 25—26 де
кабря.

ФЛАГ ЧЕМПИОНАТА ПОДНЯТ
Позавчера в Алма-Ате и Вильнюсе 12 

женских команд высшей лиги приняли 
старт в 39-м чемпионате Советского Сою
за по баскетболу, В столице Казахстана соб
рались команды ТТТ (Рига), «Спартак» 
(Московская область), «Динамо^ (Москва), 
«Серп и молот» (Москва), «Спартак» (Моск
ва) и «Буревестник» (Алма-Ата). Свердлов
ский «Уралмаш» игры первого тура первого 
круга проведет в столице Литвы. Его сопер
никами будут «Спартак» (Ленинград), «Ки- 
бйркштис» (Вильнюс), «Динамо» (Киев), 
«Политехника» (Каунас) и «Инждорстрой» 
(Кишинев). Игры в этих городах закончатся 
27 декабря,, а заключительные матчи тура 
команды проведут в Электростали с 25 по 
31 января.

Второй круг будет сыгран также в два

• ЗАРУБЕЖНЫЙ СПОРТ

тура. Вначале с 23 по 28 февраля в Риге 
и Киеве, а затем с 25 по 31 марта в Ленин
граде. Команды, занявшие последнее 
и предпоследнее места, покинут высшую 
лигу, а их места займут два победителя 
первой группы класса «А»,

Уралмашевки в первом матче нового чем
пионата встречались с киевскими динамов- 
ками. Победа досталась баскетболисткам 
столицы Украины со счетом 65:50. Счет 
первого тайма — 34:26.

Вот остальные результаты первого дня: 
Алма-Ата: «Спартак» (Москва) — «Спар
так» (Московская обл.) — 63:61, ТТТ — 
«Буревестник» — 74:65, «Серп и молот»— 
«Динамо» (Москва) — 65:57. Вильнюс: 
«Кибиркштис» — «Политехника» — 72:55.

•

КЛЕИ ОПЯТЬ ПОБЕЖДАЕТ
Кассиус Клей всеми силами стремится дока

зать. что он еще достаточно ' хороший боксер, 
чтобы отплатить чемпиону мира Джо Фрэзеру 
за свое поражение в нью-йоркском «Мэдиссои- 
сквер Гардене». Этого поражения «величай
ший» до сих пор не может переварить. Но 
прежде чем встретиться с Фрэзером, ему при
дется убрать с пути не одну преграду. Й пер
вая —- Матис. Поединок с ним состоялся в 
Хьюстоне в присутствии 20 тысяч зрителей.

В отличие от Кассиуса Клея о Бастере Мати
се известно немногое. Поэтому сначала не
сколько слов о нем.

Ему был 21 год, когда в 1965 году он пере
шел в профессионалы. Матис может смело 
сказать, что он самый невезучий боксер. Перед 
открытием Токийской олимпиады прошли отбо
рочные состязания американских боксеров. 
Матис в финале по очкам победил будущего 
токийского золотого медалиста и, как оказа
лось. будущего чемпиона мира среди профес
сионалов, человека, «расколдовавшего» Кассиу
са Клея, — Джо Фрэзера. Увы, Бастер сломал 
руку и в Токио не поехал. . .

Матис для «тяжелого крейсера» необычайно 
проворен. Он выиграл в качестве профессио
нала 23 боя подряд, пока не нарвался на того 
же Джо Фрэзера. На сей ' раз Матис потерпел 
страшное поражение, проиграв нокаутом в 
11 раунде. Он твердит, что это чистейшая слу
чайность:

— Я думал, у «Смокинга Джо» в «котле» уже 
нет столько пара, чтобы помешать мне. Опу
стил руки, и все было кончено. Я упал на пол. 
Каким-то чудом, опираясь на канаты, вернулся 
к вертикальному положению, но вновь на меня 
обрушился шквал хуков, после которых я снова 
нюхал на полу пыль.

Ровно через год Матис испытал новое пора
жение, теперь уже от Джерри Кворри. С той 
поры он не проявлял желания выступать на 
ринге. И как знать, решился бы он продолжать 
карьеру, если бы его менеджер Джимми Айсе- 
лин ие посадил его на «куриную диету». Матис 
опять почувствовал силу, и кулаки его зачеса
лись. Голод ему'не докучал, и на поединок с 
Клеем он выходил без комплексов.

Экс-чемпион мира победил Матиса по очкам 
в 12-раундном бою.

С первого раунда экс-чемпион имел значи
тельный перевес над своим противником. Ве
сящий 116 кг, Матис боксировал прежде всего 
в обороне. Клей весит сейчас 103 кг. в связи 
с чем он стал тоже медлительней. Так что 
схватка разыгрывалась в черепашьем темпе.

Матис импонировал публике колоссальной 
невосприимчивостью к ударам. До 10 раунда он 
ня разу не касался пола. Однако в 11-м и 12-м 
судья дважды открывал счет. Гонг спас его от 
нокаута. Судья Джордан зафиксировал счет 
118:105, Кил — 119:108 и Тэйлор — 118:104. 
Все они присудили победу Клею.

— Я хотел бы еще раз помериться с Фрэзе
ром, — заявил Кассиус Клей. — На ринге про
верили бы, кто действительный чемпион мира. 
Но Фрэзер меня избегает. Так что моим сле
дующим противником будет западногерманский 
спортсмен Юрген Блин, с которым я встречусь 
в Цюрихе 26 декабря.

По материалам газет 
«Пшеглёнд спортовы» и «Спорт».

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
Сегодня АИДА
25-ХП ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА 
26-ХП утром ДОКТОР АЙБОЛИТ 
вечером ТРАВИАТА ;

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ОРФЕИ СПУСКАЕТСЯ
В АД

25-ХП КАНДИДАТ ПАРТИИ 
26-XII утром ЕДИНСТВЕННЫЙ 

СВИДЕТЕЛЬ 
вечером СТАРШИН СЫН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ДОНЬЯ ЖУАНИТА 
25-ХП утром ДОНЬЯ ЖУАНИТА 
вечером ДЕВУШКА

С ГОЛУБЫМИ ГЛАВАМИ 
КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР ' 

«КОСМОС» 
Сегодня и ежедневно 

новая программа французских 
комедийных Филёмйв: 

БОЛЬШАЯ СТИРКА.
ГОСПОДИН КРЮШО 

В НЬЮ-ЙОРКЕ 
Сеансы: п 11 ч. 30 м., 16 ч., 

20 ч. 30 м. !
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Неожиданное ря

дом.
СОВКИНО — О любви.
УРАЛ — Симпатичный го

сподин Р. Девушки ид Рош
фора. Цвет граната. В зале до« 
кументального фильма Индий
ские йоги. Кто они?

ТЕМП — Ватерлоо (две се
рии).

КОМСОМОЛЕЦ — Сердце Рос
сии. t

ЮЖНЫЙ — Погоня (две се
рии).

СТАЛЬ — Неожиданное ря
дом.

СОВРЕМЕННИК — Ночи Ка- бирии.
ЭКРАН — День, когда всплы

ла рыба.
ДКЖ — Погоня (две серии). Им. МАЯКОВСКОГО - О лю£ 

ВИ. Документальный киноочерк 
В воздухе «ЯК» и...

БУРЕВЕСТНИК - Ночи Ка- бирии.
МИР — О любви.

ПОГОДА
25—26 декабря по обла

сти ожидается облачная с 
прояснениями погода. Вре
менами снег, местами....зЯа- 
чительный. метели, на до
рогах снежные заносы. Ве
тер северо-западный. 5 —10. 
порывы до 15 метров в се- 
кунду. Температура ночью 
14—19. при прояснениях до 
24, днем 9—14 градусов мо
роза.
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